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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide EPN unidad a priistas poblanos 
El precandidato de Compromiso por México a la Presidencia de la República, Enrique Pena 
Nieto, hizo un llamado en el sentido de que los priístas no confíen que por estar bien en 
las encuestas el tricolor obtendrá el triunfo en las próximas elecciones. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Llama Peña Nieto al priísmo a no confiarse  
El precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, pidió a la 

clase política y estructura de su partido en Puebla, no confiarse de las encuestas que los 

favorecen en las preferencias electorales ya que les advirtió que las elecciones del 
primero de julio van a ser muy competidas, pero más que nada porque intervendrá en el 
proceso el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, por lo que los exhortó a no caer en 
provocaciones. (Heraldo) 

   

 

 

Elecciones no deben retrasarnos 
El proceso electoral no debe causar perdidas de tiempo para realizar obras que 

transformen a Puebla, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle al iniciar la 
construcción del Libramiento Anillo Periférico-Arco Sur de San Martín Texmelucan. 
(Síntesis) 

  

 

 

No le voy a fallar a Puebla: Peña Nieto 
El aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, llamó a los priistas a no confiarse 

de las encuestas, de cara a los comicios del próximo 1 de julio. En un mitin realizado en 
esta ciudad, señaló que todos los actores políticos del tricolor deben trabajar para 
cambiar el rumbo de México. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

DESFACHATEZ, Peña Nieto revive al PRECIOSO 
Mario Marín Torres, el exgobernador investigado por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y uno de los políticos con peor imagen del país el hombre, regresó ayer a la 
escena pública, tras casi un año de estar en el autoexilio, de la mano del número 1 del 
PRI: Enrique Peña Nieto. El virtual candidato priista no tuvo empacho en presentarlo ante 
la bufalada tricolor y agradecerle su apoyo. (Cambio) 

  

 

 

Alientan las encuestas, pero no me confío: Peña 
El precandidato a la Presidencia de la República por el PRI, Enrique Peña Nieto lanzó un 
llamado de unidad a los militantes poblanos para que olviden los intereses personales, ya 

que sólo así podrán obtener el triunfo el próximo 1 de julio. (Milenio) 
  

 

 

FCH intervendrá en el proceso de 2012: Peña Nieto 
El virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia del país, 
Enrique Peña Nieto, advirtió que la administración de Felipe Calderón intervendrá en el 
proceso electoral en curso para favorecer al Partido Acción Nacional (PAN), por lo que 
vislumbró una elección complicada para el tricolor. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

PRI no debe confiarse de encuestas: Peña Nieto 
El PRI no debe confiarse de los sondeos que dan una clara ventaja al partido por encima 
de otros institutos políticos, manifestó el precandidato de la coalición Comprometidos por 
México a Los Pinos, Enrique Peña Nieto durante su visita por Puebla capital. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Pide Peña Nieto equidad a los medios de comunicación en proceso electoral 
Enrique Peña Nieto pidió equidad en el manejo de la información durante el proceso 

electoral a los dueños de medios de comunicación y periodistas que estuvieron este 
martes en una reunión privada, en la cual insistió que el país necesita un cambio, pues el 
saldo de casi 12 años de gobiernos de derecha "no son del todo favorables: mayor 
violencia, bajo crecimiento económico, más desempleo..." (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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RMV cumple compromiso con adultos mayores 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó apoyos del programa ―70 y más urbano‖ para 
adultos mayores, a quienes reconoció su esfuerzo por construir un país y estado diferente 
y mejor. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seduce Peña Nieto al priísmo poblano  

Al reunirse con diputados locales, federales, senadores y ex gobernadores de Puebla, el 
precandidato del PRI la presidencia de México, Enrique Peña Nieto, pidió a todos los 
priistas poblanos anteponer el proyecto de nación que representa el partido sobre sus 

intereses personales. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Me odian por ser bonita…  
Mientras Zaldívar deja sin palabras a Alcalá al anunciar una investigación y la no 
aprobación de la cuenta del OOSL, la ex alcaldesa intenta justificarse: ―sólo mantuvimos 

la concesión‖. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Peña Nieto muestra músculo en Puebla  
Acompañado por la cúpula priísta de Puebla, el aspirante a la presidencia de la República, 
Enrique Peña Nieto, convocó a sus seguidores a no confiarse de las encuestas, pues 
aunque lo colocan por arriba de los precandidatos del PAN y los partidos de izquierda, 
esto no implica que bajen el ritmo de trabajo. Destacó en la reunión la presencia del ex 

gobernador Mario Marín Torres y del rector de la BUAP, Enrique Agüera. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cobra fisco ISR inflado 

Hacienda cobra hasta 784 por ciento de más del ISR a algunos trabajadores pues desde 
2004 no actualiza las tasas del gravamen, denunciaron experto. (Reforma) 

  
 

 
Carreras sobre el crimen se duplican 
Universidades privadas incrementaron en los últimos cinco años licenciaturas, 
especialidades y posgrados relacionados con criminalística y seguridad, de acuerdo con 

cifras de la SEP. (El Universal) 
 

 

 

 
Alientan las encuestas, pero no me confío: Peña 
El priista urge a sus correligionarios a asumir una visión histórica para revertir los rezagos 

del país y ofrece recuperar los empleos que ha perdido el PAN. (Milenio)  
  
 

 

OCDE: se revirtió la reducción de la pobreza en México 
La reducción de la pobreza en México se revirtió en los últimos años, con consecuencias 
que afectarán el futuro del país. Los niños constituyen casi la mitad de los 52 millones de 
mexicanos pobres, dato que indica que la pobreza podría tener consecuencias más 
duraderas que en otros países, sostuvo un nuevo informe de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (La Jornada) 

  

 

 

Oferta aérea del país sorteó la turbulencia 
El 2011 será un año que las aerolíneas mexicanas recordarán con gusto. A pesar de la 
complicada situación económica internacional, las 14 empresas que tienen operaciones, 
comerciales y de carga, sumaron 28 aviones entre enero y septiembre para atender la 

creciente demanda. (El Economista Digital) 
  
 

 

La Estela debió costar 497 mdp, no 1,035 mdp 
La Estela de Luz inaugurada el pasado sábado debió costar 497 millones de pesos como 

máximo, pero tuvo un "sobreprecio irregular" superior a los 375 millones para un global 
mayor a los 872 millones, que con el IVA aplicado de 16 por ciento a la obra, generó un 
precio total de mil 35 millones de pesos, afirmó el presidente de la Comisión de la 

Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo Escudero. (Crónica) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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En Zacatecas piden otros 1,750 millones 
El gobierno priista de Zacatecas aumenta su endeudamiento: ha tramitado empréstitos a 

corto plazo, saltándose al Congreso local. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

  Presume Ayuntamiento cifras de turismo   
El secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad del municipio capitalino, Pedro Ocejo Tarno, 

presumió que la capital poblana incremento en 16 por ciento, de 2010 a 2011, los visitantes y se colocara como 
uno de los destinos mas importantes a nivel mundial, debido en gran parte por la seguridad. En entrevista 
argumento que la ciudad de Puebla fue incluso mas visitada que Guadalajara, debido a la intervención que se ha 
realizado el Gobierno del Estado a través de las campañas a nivel nacional, las festividades culturales y la 
percepción que tiene la gente de que el municipio poblano es uno de los mas seguros del país. (Maritza Mena) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Más pobres, 210 mil capitalinos: DIF 
Al menos unos 210 mil habitantes de la capital poblana, aproximadamente el 11 por ciento de la población, 
entraron en situación de pobreza durante los últimos años, informó el secretario de Desarrollo Social municipal, 

Javier Sánchez Díaz de Rivera. El Consejo Nacional para la Evaluación de las Políticas del Desarrollo Social 
(Coneval) informó a finales del año anterior que Puebla es la ciudad con mayor número de pobres a nivel nacional, 
con unas 732 mil personas en tales condiciones; sin embargo el titular de la Sedeso municipal explicó que al 
menos 210 mil personas entraron en tal circunstancia durante los últimos años. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40723:mas-pobres-210-
mil-capitalinos-dif&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

EL HERALDO 

 Pedirán basificación de 250 trabajadores municipales 
El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento solicitará la basificación de 250 trabajadores que actualmente 
fungen como personal de confianza, en lo que será la negociación y revisión de las condiciones de trabajo de los 

empleados municipales, reveló el líder del gremio, Israel Pacheco Velázquez.  Se contempla que antes de que 
culmine la presente semana se dé la primera reunión entre el líder sindical y el representante de la parte patronal, 
el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo.   (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40722:pediran-
basificacion-de-250-trabajadores-municipales&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
SINTESIS 

 Ambulantes que pagaron usos de suelo en Analco serán reubicados  
Los comerciantes informales de Analco que estén registrados ante la Secretaría de Gobernación Municipal y que 

hayan pagado previamente su derecho de uso de suelo, serán reubicados en el parque en los próximos días, 
informó el titular del área, Pablo Montiel Solana. En entrevista, resaltó que a la fecha se tiene un padrón de 500 
vendedores a quienes se les asignará su lugar mientras se continúa con el registró pues el cabildo autorizó 600 
permisos. Asimismo, el funcionario dejo en claro que las comerciantes de naturaleza muerta, conocidas como ―Las 
Teresas‖ no venderán en Analco por así convenir a los intereses de la autoridad y de los mismos comerciantes 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40723:mas-pobres-210-mil-capitalinos-dif&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40723:mas-pobres-210-mil-capitalinos-dif&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40722:pediran-basificacion-de-250-trabajadores-municipales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40722:pediran-basificacion-de-250-trabajadores-municipales&catid=55:ciudad&Itemid=120
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informales. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3237-ambulantes-que-pagaron-usos-de-suelo-en-analco-
seran-reubicados-  
 
 

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 En el municipio hay más de 700 mil pobres 

Puebla capital, mantiene una alta cifra de pobres en polígonos de pobreza, toda vez que de acuerdo a la Coneval 
hay 732 mil 400 personas en calidad de pobreza, es decir que estas personas tiene por lo menos 3 de 8 carencias 
básicas como el ingreso per cápita, déficit de vivienda, no acceso a seguridad social, de salud, acceso a la 
educación, rezago educativo y cohesión social. Lo anterior, lo reconoció el secretario de Desarrollo Social del 
Municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera quien consideró que el 39.9 por ciento de la población total del municipio 
de Puebla se encuentra viviendo en la pobreza, pero el 6 por ciento de la población vive en pobreza extrema es 
decir que cuenta con por lo menos 6 de los 8 indicadores básicos. (Alejandro Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87838  

 

 
 

CAMBIO 

 Próxima semana iniciará la revisión salaria con sindicato 
A partir de la próxima semana el Sindicato del Ayuntamiento de Puebla y la administración municipal iniciarán las 
negociaciones para la revisión salarial y del contrato colectivo, previo al emplazamiento a huelga que depositará 
el gremio el próximo mes, informó el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo 
Rojo. Por su parte el líder del sindicato, Israel Pacheco Velázquez, informó que buscará que la administración 
riverista le otorgue al gremio al menos 250 plazas más y que se revisen 150 cláusulas del contrato. (Luz Elena 

Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/110112-le-puebla-pr-xima-semana-iniciar-la-revisi-n-
salaria-con-sindicato.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No habrá aumento de 2 dígitos para el sindicato de la Comuna: Ocejo 

Este año, la administración del ayuntamiento de Puebla y el sindicato de trabajadores de la Comuna establecerán 
la mesa de trabajo para negociar el incremento salarial a los empleados de base, pero este aumento no podrá ser 
mayor a los dos dígitos porcentuales, informó el secretario de Administración, Íñigo Ocejo Rojo. Aunque el 
sindicato que encabeza el líder vitalicio, Israel Pacheco Velázquez, tiene hasta finales de febrero para emplazar a 
la Comuna a huelga, la revisión salarial podría extenderse hasta mayo, comentó el funcionario. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/mun204.php  

 
 

 
 

MILENIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3237-ambulantes-que-pagaron-usos-de-suelo-en-analco-seran-reubicados-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3237-ambulantes-que-pagaron-usos-de-suelo-en-analco-seran-reubicados-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87838
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/110112-le-puebla-pr-xima-semana-iniciar-la-revisi-n-salaria-con-sindicato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/110112-le-puebla-pr-xima-semana-iniciar-la-revisi-n-salaria-con-sindicato.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/mun204.php
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 Incumple Resa contrato para manejo del relleno sanitario 
La aprobación de la cuenta pública 2010 de Blanca Alcalá no se verá afectada, pese a que en su trienio omitió 
rescindir el contrato a la empresa Rellenos Sanitarios RESA SA de CV, la cual incumplió con las ―cargas de la 
concesión‖ para el manejo del basurero municipal de Chiltepeque. De acuerdo con el diputado del PRI, José Luis 
Márquez, las observaciones se girarán al ejercicio fiscal del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), el 

cual estuvo a cargo de Héctor Sulaimán Safi. En entrevista con Milenio Diario, precisó que la cuenta pública del 
ayuntamiento capitalino y del Organismo Operador del Servicio de Limpia se manejan por separado, cuestión por 
la que Alcalá Ruiz está desligada del tema. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9092628  

 
MILENIO  

 La Sedesom ejercerá 172 mdp en zonas de pobreza 
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana municipal (Sedesom) espera alrededor de 172 

millones de pesos para el financiamiento de obras de infraestructura en zonas de pobreza, durante este 2012. 
Javier Sánchez Díaz de Rivera, titular de la dependencia, indicó que 40 millones de pesos provendrían del 
Programa Hábitat y 36 millones, del Fondo de Rescate de Espacios Públicos; mientras que el resto será aportado 
por el ayuntamiento. Cabe recordar que en pleno año electoral, estas cifras serán 4 y 16 millones de pesos más 
altas a lo emitido desde la Secretaría federal de Desarrollo Social (Sedesol) para los respectivos programas en 
todo 2011. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9092622  

 

 
 
OPINION 

 Más de 730 mil poblanos viven en pobreza: Coneval 

 En el municipio de Puebla existen 732 mil 400 personas en calidad de pobreza, lo cual significa que por lo menos 
el 39.9 por ciento de los poblanos. En conferencia de prensa, el secretario de Desarrollo Social, Javier Sánchez 
Díaz de Rivera confirmó que los últimos reportes que se tienen en materia de pobreza son las mediciones hechas 
por la Coneval, la cual señala que estas más de 700 mil personas carecen de por lo menos 3 de 8 necesidades 
básicas como el ingreso per cápita, déficit de vivienda, no acceso a seguridad social, de salud, acceso a la 
educación, rezago educativo y cohesión social. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53602  

 
OPINION 

 Iniciará Ayuntamiento acercamientos con Sindicato para negociación salarial 
La Secretaría de Administración y Tecnologías de la información (SATI), informó que debido a la situación 
económica, será difícil que se le otorgue un incremento salarial de 2 dígitos al Sindicato de Trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla dentro de la revisión contractual que se realizará en los próximos meses de año. El 
titular de la dependencia, Iñigo Ocejo Rojo, confirmó que a pesar de que el sindicato encabezado por Israel 
Pacheco Velázquez no ha presentado el emplazamiento a huelga ante la comisión de Arbitraje Municipal, como lo 
obliga la ley, el funcionario le adelantó que a pesar de que solicite este incremento, pues la inflación de este año, 

no permitirá esta negociación. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53603   
 
OPINION 

 Reconoce periódico norteamericano turismo poblano 
El pasado 6 de enero el periódico New York Times publicó un artículo en donde sugiere los 45 lugares más 
atractivos del mundo para visitar en 2012 entre las que se ubica a Puebla informó Pedro Ocejo Tarno, Secretario 

de Desarrollo Económico y Turismo. ―Gracias a las publicaciones internacionales que en los últimos meses han 
ubicado a la ciudad de Puebla como destino turístico atractivo y seguro nos obligan a seguir trabajando para 

mantener y responder a esta expectativa.‖. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53604    
 
OPINION 

 Locatarios del Mercado de Sabores no pagan rentas mensuales 

http://impreso.milenio.com/node/9092628
http://impreso.milenio.com/node/9092622
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53602
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53603
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53604
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El secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, aseguró que el atraso en 
una mayor difusión del Mercado de Sabores es consecuencia de que algunos locatarios de este lugar no han 
pagado sus mensualidades como se habían comprometido. En entrevista el funcionario municipal informó que a 
pesar de que existía un compromiso de parte de los locatarios de pagar puntualmente la mensualidad de cada 
uno de sus locales, la realidad es que existen algunos que desde el mes de marzo del año pasado no han dado un 

solo peso, y otros más se han retrasado hasta 2 meses en el pago. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53618  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Se avecina nuevo pleito Comuna-sindicato 
Un nuevo conflicto se cierne sobre el Ayuntamiento de Puebla, pues en vísperas de las negociaciones salariales 
2012, el líder del sindicato Israel Pacheco reconoció que no hay una buena relación con la Comuna. Además, 
Pacheco solicitará al Ayuntamiento la aprobación de 250 nuevas plazas, lo cual pondría en brete las negociaciones. 
Por su parte, el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo, confirmó que en 
unos días arrancarán las pláticas entre la Comuna y el líder gremial, Israel Pacheco. Aunque dijo que el 

Ayuntamiento pretende cumplir las demandas salariales del Sindicato de Trabajadores para el 2012, las condicionó 
a la situación económica del país. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/se-avecina-nuevo-pleito-comuna-sindicato  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Sedesom beneficia a más de 140 colonias a través del programa ''Construyamos Juntos'' 
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana Municipal (SEDESOM,) a través del programa 
―Construyamos Juntos‖, ha beneficiado a 262 mil personas durante el periodo de septiembre del 2011 a enero del 

2012, con una inversión de 16 millones 409 mil 863 pesos, informó Javier Sánchez Díaz de Rivera, Secretario de 
la dependencia. ―Con este Programa hemos beneficiado a más de  140 colonias de la entidad tales como: 2 de 
Marzo, Azteca, Granjas del Sur, Infonavit La Margarita, Infonavit San Jorge, José Ma. Morelos y Pavón, San 
Andrés Azumiatla, San Baltazar Campeche, San José Zetina, Santa Bárbara, Santa Cruz Buenavista, Santa María 
La Rivera, entre otras‖, detalló Díaz de Rivera. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-
140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comerciantes del centro instalan 12 cámaras y 22 alarmas para evitar robos 
En poco menos de tres meses, la calle 8 Poniente entre la 2 y la 4 Norte se convirtió en la más segura de la 
ciudad de Puebla, algo que sus comerciantes lograron sin la ayuda de alguna autoridad de gobierno. Por su 
cuenta y con su propio dinero, los comerciantes decidieron instalar 12 cámaras de video, que graban las 24 horas 
al día, así como un total de 22 alarmas, equipo con el que desde el mes de diciembre pasado evitaron que 

ocurriera asalto alguno en esta cuadra, luego de que se cometía un ilícito diariamente por lo menos. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/mun104.php  

 
 
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53618
http://www.imagenpoblana.com/2011/se-avecina-nuevo-pleito-comuna-sindicato
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/mun104.php
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MILENIO  

 Comerciantes del centro instalan videovigilancia 
Ante la ola de inseguridad, comerciantes establecidos en la calle 8 Oriente, entre 2 y 4 Norte, han buscado 
protegerse mediante la compra de equipos para videovigilancia y sirenas de alarma. Pablo Argüelles es dueño de 
uno de los 40 negocios ubicados en esta vialidad y afirmó que la adquisición de los aparatos fue necesaria luego 
que durante el año pasado, se registró al menos un evento delictivo mensual tan sólo en ese tramo. Sostuvo que 
la cifra de incidentes no es exacta porque no todos los vecinos se han decidido a denunciar; pero comentó que los 
malhechores atracan por igual a transeúntes y a propietarios, y en muchas ocasiones, lo hacen a mano armada. 

(Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9092652  
 

 

MILENIO  

 Huepa, dispuesto a ceder Angelópolis a Puebla para cobro del impuesto predial 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Hernández, ofreció al ayuntamiento de Puebla 
el cobro del impuesto predial en el Centro Comercial Angelópolis, siempre y cuando se respete a las colonias 

Concepción Guadalupe, Concepción la Cruz y San Miguel la Rosa como parte del territorio sanandreseño. ―Nuestra 
actuación no es por un problema económico; a nosotros nos preocupa más el tema de la gente. Hubo un acuerdo, 
que podemos retomar, donde incluso San José Vista Hermosa, Estrellas del Sur y parte de la Calzada Zavaleta 
pasa a Puebla. Lo que sí no podemos permitir es que se toquen nuestras colonias y nuestros fraccionamientos‖, 
señaló en entrevista. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9092632  
 

 
MILENIO  

 Al día, mil 800 toneladas de basura en la capital 
Al ser Puebla una de las entidades que figuran en el la lista en donde más basura se genera en todo el país, es 
necesario ampliar la infraestructura para depositar los desechos sólidos, aseveró el presidente de la Asociación 
Poblana de Empresas del Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez. Al referir que el relleno sanitario de 
Chiltepeque, que recibe toda la basura generada en la Angelópolis, se encuentra casi al 100 por ciento de su 
capacidad con un promedio de vida de dos años máximo, será necesario buscar otros espacios para depositar los 
desechos, toda vez que en Puebla el promedio de basura es de ocho kilogramos per cápita. (Verónica de la Luz) 

http://impreso.milenio.com/node/9092631   

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Comerciantes de la 8 oriente proponen  el programa Senda Segura Contra la Delincuencia con el que se 

pretenden evitar los índices delictivos y la gente que ingresa a los comercios tenga algún accidente debido 
a las condiciones de la pavimentación. 

 Dos menores fueron sustraídos de una camioneta  afuera del Colegio Oriente por conflicto de sus papas.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ante aumento de inseguridad, poblanos contratan seguros para sus viviendas; además optan por 

complejos cerrados  con vigilancia; según dice la AMPI. 
 Inviable nuevo decreto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula; dicen diputados.  

 

http://impreso.milenio.com/node/9092652
http://impreso.milenio.com/node/9092632
http://impreso.milenio.com/node/9092631
javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La calle 8 poniente entre 2 y 4 sur se ha convertido en una de las más vigiladas, luego de que 
comerciantes de esta zona instalaran sus propias videocámaras y chicharras tras la ola de inseguridad 
provocada por robo a transeúntes y negocios. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 40% de la población de la capital es pobre son datos que da conocer la SEDESO municipal. 
 Sobre la basura en dos años ya no se tendrá en donde depositarla. 
 Ayer se volcó un camión que traslada a los trabajadores de la empresa armadora VW en donde salieron 

heridos 12 empleados. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El sector inmobiliario denuncio  que sus negocios se ampararan ante el incremento de casi 900% en la 

consulta de documentos de bienes inmuebles, la presidenta de la Asociación mexicana de profesionales 
inmobiliarios índico que estas medidas se impulsaron de manera sorpresiva la semana pasada  

 El coordinador de la fracción de priístas en el Congreso del Estado José Luis Márquez reconoció que el 
problema limítrofe entre Puebla Y san Andrés Cholula  es uno de los tantos pendientes del legislativo por lo 
que refirió que es necesario resolver este conflicto lo más pronto posible  

 El presidente municipal de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa aseguro que con la finalidad de que se 
resuelva el conflicto con Puebla su ayuntamiento esta dispuesto a ceder a la capital poblana al zona del 

centro comercial Angelópolis, San José Vista Hermosa y estrellas del sur  
 El presidente de la asociación de empresas del medio ambiente francisco Muñoz advirtió que si Puebla no 

toma las medidas necesarias para el tratamiento de la basura en un plazo no mayor a dos años esta 
repitiendo el mismo patrón del Distrito Federal por lo que urgió a las autoridades invertir para tratar de 
manera especializada los desechos sólidos de la capital  

 La Secretaria de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Puebla detecto 21 nuevos polígonos de pobreza en 
esta ciudad de Puebla por lo que suman ya 76 la zonas con este problema, así lo da a conocer el titular de 

la dependencia Javier Sánchez Díaz de Rivera   
 Puebla capital obtuvo 95 millones de pesos de subsidio para la seguridad publica municipal SUBSEMUN así 

lo dio a conocer el  titular de la Secretaria de Seguridad Publica Amadeo Lara Terrón quien aseguro que 
esta administración ha sido eficiente en el ejercicio de los recursos   

 Pedro Ocejo señalo que ya se iniciaron los trabajos para la construcción del Centro Integral de Servicios 
Municipales en donde los poblanos podremos hacer todos los trámites y pagos que tiene la comuna  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La Central de Respuesta Inmediata, combate el crimen con un sofisticados sistema  de monitoreo, es un 

sofisticado sistema equiparable a los empleados en las agencias de investigación internacional 
 Ante el índice delictivo comerciantes se organizan, instalaron alarmas y cámaras de vigilancia para 

ahuyentar a los delincuentes 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Volcó camión de trabajadores de VW la unidad iba a toda velocidad sobre la 11 sur y el conductor no pudo 
darse vuelta hacia la Avenida Margaritas, así que derrapó hasta volcarse. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Mide CEN del PRI a tres de 15 aspirantes  

El ex dirigente del PRI, Alejandro Armenta Mier, denuncio que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) únicamente 
mide a tres de los 15 aspirantes en Puebla a la candidatura de su partido por el Senado de la Republica, por lo 
que exigió una explicación a los dirigentes respecto a como se realiza el método de selección. Contrario a la 
postura del también es funcionario estatal, el delegado del CEN en Puebla, Ranulfo Márquez Martínez, afirmo que 
la dirigencia nacional mide a 14 de los aspirantes a la formula, sin embargo se negó a revelar sus nombres. 
(Efraín Núñez) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Llama Peña Nieto al priismo a no confiarse 

El precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, 
pidió a la clase política y estructura de su partido en Puebla, no confiarse de las encuestas que los favorecen en 
las preferencias electorales, ya que les advirtió que las elecciones del primero de julio van a ser muy competidas 
pero más que nada porque intervendrá en el proceso el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, por lo que los 
exhortó a no caer en provocaciones. Y recomendó a los aspirantes al Senado de la República y a diputados 
federales realizar campañas responsables y propositivas, ya que es lo que podrá darle el triunfo al Partido 
Revolucionario Institucional "ante un escenario que vamos a enfrentar de adversidad, no sólo por lo que estén 

dispuestos a hacer los partidos políticos, sino también el gobierno federal, involucrado desde su partido (PAN)". 
(Andrés Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40715:llama-pea-nieto-
al-priismo-a-no-confiarse&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Congreso, PAN y PRI con todo; marginan al PRD 
Todo está listo para que este miércoles en sesión extraordinaria se consuma el acuerdo de los coordinadores de 

las bancadas en el Congreso local para que el PRI presida la Junta de Gobierno que sustituye a la Gran Comisión y 
el PAN la Mesa Directiva, por lo que dejan sin oportunidad al PRD de participar.  Lo anterior se deriva de la 
reunión que ayer sostuvieron estos coordinadores en la que el acuerdo será presentado hoy en la sesión 
extraordinaria de la actual legislatura a las 12:00 horas. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40714:congreso-pan-y-
pri-con-todo-marginan-al-prd&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Peña Nieto llamó a priistas a cerrar filas rumbo a elecciones  
El precandidato a la presidencia de la república del PRI, Enrique Peña Nieto, reunió a miles de priístas poblanos 
que se aglutinaron en el Centro de Convenciones de Puebla, como en los mejores tiempos del tricolor. Peña Nieto, 
estuvo en Puebla para tomar  protesta, a nombre del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, a 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40715:llama-pea-nieto-al-priismo-a-no-confiarse&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40715:llama-pea-nieto-al-priismo-a-no-confiarse&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40714:congreso-pan-y-pri-con-todo-marginan-al-prd&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40714:congreso-pan-y-pri-con-todo-marginan-al-prd&catid=60:politica&Itemid=121
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dirigentes de comités municipales del estado y de organizaciones. Durante su discurso, el priísta pidió cerrar filas 
y llevar al PRI a la victoria el próximo 1 de julio. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3238-pena-nieto-llamo-a-priistas-a-cerrar-filas-rumbo-a-
elecciones  
 

SINTESIS 

 Manzanilla Prieto pidió a legislativos resolver problema limítrofe  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, demandó a los integrantes del Congreso local 
resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula con base en el decreto de 1962 y la Ley para la 
Delimitación Territorial de los Municipios. En entrevista, el encargado de la política interna en la entidad señaló 

que el Poder Legislativo debe abrir el debate sobre este tema y que lo haga sin intereses políticos de por medio. 

Dijo que cuando se dio el proceso de transición del nuevo gobierno de Rafael Moreno Valle se enfatizó la 
necesidad de llegar a una conclusión en torno a este tema que mantiene en constante pugna a los ayuntamientos 
involucrados y que es necesario ponerle fin. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3239-manzanilla-prieto-pidio-a-legislativos-resolver-
problema-limitrofe  
 

SINTESIS 

 SEP no regula tecnológicos: Maldonado  
Las Universidades Tecnológicas son entidades autónomas que regulan y manejan sus relaciones laborales, por lo 
que a la SEP no le corresponde intervenir en las desavenencias entre trabajadores e instituciones, aseveró el 
titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas. La demanda laboral que extrabajadores de la Universidad 
Tecnológica de Oriental (UTO), interpusieron en contra del rector de la institución, José Roberto Fuentes López, 

por el incumplimiento del pago correspondiente de sus finiquitos. "Es una situación laboral que deben resolver de 

manera interna, pues todas las universidades tecnológicas son autónomas y tienen identidad jurídica para 
resolver este tipo de relaciones", expresó. (Leticia Gutiérrez Miguel) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3242-sep-no-regula-tecnologicos-maldonado  
 

SINTESIS 

 Exigen extrabajadores de la UTO pago de prestaciones  

Extrabajadores administrativos de la Universidad Tecnológica de Oriental (UTO), exigieron al rector de la 
institución, José Roberto Fuentes López, el pago de la parte proporcional de sus prestaciones, a lo que se ha 
negado, por lo que entablaron una demanda laboral en su contra. Esta mañana los extrabajadores de la UTO, 
Jorge Issac Flores, Roberto López y Walberto Xaltenco asistieron a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
(JLCA), para tener el primer acercamiento con el rector y el abogado de la institución para llegar a un acuerdo y 
que ellos reciban el pago proporcional de las prestaciones correspondientes al año 2011. (Leticia Gutiérrez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3240-exigen-extrabajadores-de-la-uto-pago-
de-prestaciones  

 
 
INTOLERANCIA  

 Exaltación priista por la visita de su gallo 

El nuevo PRI demostró su rostro rejuvenecido y ancestral. La visita de Enrique Peña Nieto sacó del ostracismo al 
exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, quizás como un ―prole‖ más de la bufalada en busca de la redención 
del 2012. La exaltación por besuquear al presidenciable del PRI sustituyó la tradición cívica de escuchar la oferta 
política del precandidato en turno. Además de los gritos de ―¡Peña, Peña, Peña!‖, las convidadas al acto le 
lanzaban ―papuchos‖. Y a la menor provocación le enviaban besitos y le tomaban fotografías con su celular. 
(Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87876  

 
INTOLERANCIA  

  Lanza material incandescente "Don Goyo" 
La Secretaría de Gobernación del estado de Puebla oficializó que el volcán Popocatépetl lanza material 
incandescente, sin embargo no es causa de alarma para la población. El Secretario de Gobernación, Fernando 

Manzanilla,señaló en su cuenta de twitter que  ―el semáforo de alerta volcánica del #Popocatépetl se mantiene en 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3238-pena-nieto-llamo-a-priistas-a-cerrar-filas-rumbo-a-elecciones
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3238-pena-nieto-llamo-a-priistas-a-cerrar-filas-rumbo-a-elecciones
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3239-manzanilla-prieto-pidio-a-legislativos-resolver-problema-limitrofe
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3239-manzanilla-prieto-pidio-a-legislativos-resolver-problema-limitrofe
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3242-sep-no-regula-tecnologicos-maldonado
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3240-exigen-extrabajadores-de-la-uto-pago-de-prestaciones
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3240-exigen-extrabajadores-de-la-uto-pago-de-prestaciones
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87876
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amarillo, como desde hace 10 años. No existe peligro para la población‖. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87866  

 
INTOLERANCIA  

 Cierran filas con Zavala 
Presidentes municipales de extracción priista manifestaron su apoyo a Javier López Zavala para que encabece la 

fórmula al Senado de la República, al indicar que hay una realidad conforme al 2010, año donde más de 900 mil 
poblanos votaron por él. Mario Alberto Cruz González, presidente municipal de Zacatlán, uno de los firmantes de 
un desplegado que fue publicado, declaró que se han ido sumando alcaldes y legisladores priistas a un apoyo 

abierto para la candidatura del excandidato a gobernador. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87877  

 

 
 

CAMBIO 

 Marín provoca que Panal dejará solo al “Gel Boy” 
El Partido Nueva Alianza (Panal) se ausentó de la gira que realizó por la capital poblana el precandidato del PRI a 
la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, ninguno de los cuadros del partido magisterial quiso cobijar al 

exgobernador mexiquense, una vez que se percataron de la asistencia de Mario Marín en los eventos. Cabe 
mencionar que hace unos días, el precandidato de Nueva Alianza al Senado, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
evidenció su descontento con el hecho de que el exmandatario poblano fuera incluido en la campaña presidencial, 
por lo que dejó entrever que ningún panalista acudiría a los eventos donde estuviera presente el ―góber precioso‖. 

(Yonabad Cabrera)    
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-mar-n-provoca-que-panal-dejar-solo-

al-gel-boy.htm  
 

CAMBIO 

 Calderón no vendrá al Primer Informe: FMP 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, no acudirá al Primer Informe de Labores del gobernador 
Rafael Moreno Valle, anunció el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, e indicó 
que se prevé que el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, asista en su lugar. ―Desde 
hace tiempo el mandatario nacional optó por no asistir a ningún informe de labores de los gobernadores‖, señaló 
el funcionario. En entrevista, detalló que el gobierno del estado encabezado por Rafael Moreno Valle se encuentra 

trabajando a marchas forzadas para que el informe de labores se realice de la mejor manera y que el mensaje 
que se emita sea claro y preciso para los poblanos. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-eg-politica-calder-n-no-vendr-al-primer-informe-
fmp.htm  
 

CAMBIO 

 Calderón estará en festejos de la Batalla de Puebla 
Rafael Moreno Valle confirmó la presencia del presidente Felipe Calderón en los festejos del 150 Aniversario de la 
Batalla del 5 Mayo, luego de que la revista New York Times, en su versión digital, recomendara a la entidad 
poblana como una de las ciudades para visitar durante este 2012. El prestigiado periódico reconoce la gran 
celebración que se tiene contemplada en el marco de este evento, por lo que el representante del Ejecutivo 

estatal aseveró que se siente orgulloso de que Puebla sea catalogada como uno de los destinos turísticos más 
atractivos de México. (José Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-jl-politica-calder-n-estar-en-festejos-de-la-batalla-
de-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Reconocen promoción turística de RMV 
El secretario de Desarrollo Económico y Turismo municipal, Pedro Ocejo Tarno, reconoció el apoyo que ha dado a 
la capital el gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle, para lograr que Puebla sea uno de los 
principales destinos turísticos a nivel internacional. Hace unos días el diario The New York Times recomendó a 
Puebla como una de las mejores 45 ciudades para visitar durante este año, entre otros motivos, por el festejo del 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87866
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87877
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-mar-n-provoca-que-panal-dejar-solo-al-gel-boy.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-mar-n-provoca-que-panal-dejar-solo-al-gel-boy.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-eg-politica-calder-n-no-vendr-al-primer-informe-fmp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-eg-politica-calder-n-no-vendr-al-primer-informe-fmp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-jl-politica-calder-n-estar-en-festejos-de-la-batalla-de-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-jl-politica-calder-n-estar-en-festejos-de-la-batalla-de-puebla.htm
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150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y por considerarse como uno de los municipios más seguros del país. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-le-politica-reconocen-promoci-n-tur-stica-de-
rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Reaparece Marín con EPN y recibe rechifla de priistas 
Una sonora rechifla recibió al exgobernador Mario Marín Torres en el Centro de Convenciones durante la visita en 
Puebla de Enrique Peña Nieto. El presidenciable priista no tuvo empacho en abrazar y agradecer el apoyo del 
―góber precioso‖, por lo que los líderes de Nueva Alianza en la entidad, Gerardo Islas y Guillermo Aréchiga, 

determinaron no acompañar a su candidato. El exmandatario arribó al hotel Presidente Intercontinental para la 
reunión de ―La unidad priista‖ rodeado de su séquito de seguridad que además de impedir que los reporteros 
pudieran entrevistarlo, provocó tal desorden que un par de periodistas gráficos resultaron lesionados. (Selene 
Ríos)    
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-sr-yc-politica-reaparece-mar-n-con-epn-y-recibe-
rechifla-de-priistas.htm  
 

CAMBIO 

 Convocatoria para selección de pluris no puede ser modificada 
La presidenta de la Comisión Estatal de Elecciones del PAN, Leonor Popócatl, dejó claro que el procedimiento para 
definir la lista de candidatos a las diputaciones federales quedará intacto a pesar de la inconformidad de los 

aspirantes, pues fue el Comité Ejecutivo Nacional el que emitió los lineamientos para el proceso de selección 
interna en el que votarán los miembros activos y adherentes del blanquiazul. Ayer, los ocho precandidatos a una 

diputación por representación proporcional presentaron un escrito ante el Comité Directivo Estatal del blanquiazul 
a fin de que la Comisión de Elecciones permita que los votos de la elección que se llevará a cabo el 19 de febrero 
sean contados en los centros de votación. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-convocatoria-para-selecci-n-de-pluris-

no-puede-ser-modificada.htm    
 

CAMBIO 

 Hoy desaparece la Gran Comisión 
Este día entrará en vigor la Ley Orgánica del Congreso local que desparece la Gran Comisión y crea la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política. Este nuevo órgano de gobierno estará encabezado por el priista José Luis 
Márquez quien hoy tomará protesta y permanecerá en el cargo durante el 2012, según los acuerdos políticos 
establecidos. La Junta de Gobierno, sin embargo, operará de una manera similar a la Gran Comisión debido a que 
los coordinadores de los grupos parlamentarios trabajaran por voto ponderado, es decir, su voto valdrá el número 

de diputados que representan en el Pleno. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-hoy-desaparece-la-gran-comisi-n.htm   
 
 

CAMBIO 

 PVEM respalda al rector para buscar el Senado 
El dirigente estatal del Partido Verde, Juan Carlos Natale, respaldó la inminente llegada de Enrique Agüera Ibáñez 
como candidato al Senado por la alianza Compromiso por México. Entrevistado durante el evento de la unidad 
priista celebrado en el hotel Presidente Intercontinental, el líder partidista declaró que los logros de Agüera al 

frente de la Universidad Autónoma de Puebla garantizan que será un excelente candidato para el proceso 
electoral de 2012. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-pvem-respalda-al-rector-para-buscar-
el-senado.htm  
 

CAMBIO 

 CEN del PRI confirma reunión con Agüera 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, reconoció que la cúpula del 
tricolor mantuvo la tarde del lunes una reunión con Enrique Agüera Ibañez, a la que asistieron el líder estatal de 
tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, y el secretario regional del CEN, Jesús Aguilar Padilla, pero rechazó que en ella 
le hubieran anunciado al todavía rector de la BUAP su virtual candidatura al Senado. Entrevistado al concluir el 

desayuno del precandidato del tricolor a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, con los cuadros 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-le-politica-reconocen-promoci-n-tur-stica-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-le-politica-reconocen-promoci-n-tur-stica-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-sr-yc-politica-reaparece-mar-n-con-epn-y-recibe-rechifla-de-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-sr-yc-politica-reaparece-mar-n-con-epn-y-recibe-rechifla-de-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-convocatoria-para-selecci-n-de-pluris-no-puede-ser-modificada.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-convocatoria-para-selecci-n-de-pluris-no-puede-ser-modificada.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-hoy-desaparece-la-gran-comisi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-pvem-respalda-al-rector-para-buscar-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-vl-politica-pvem-respalda-al-rector-para-buscar-el-senado.htm
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distinguidos de su partido en la entidad poblana, el delegado del CEN manifestó que su reunión con el rector de la 
BUAP fue un encuentro de amigos. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-cen-del-pri-confirma-reuni-n-con-ag-
era.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vecinos de Amozoc bloquean por 3 horas el tránsito en la federal Puebla–Tehuacán 

Decenas de vecinos del municipio de Amozoc de Mota bloquearon por más de tres horas ayer la carretera federal 
Puebla–Tehuacán, a la altura del kilómetro 17, como una medida de presión para que el Sistema Operador de 

Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) deje de explotar los pozos de la región. Los inconformes están 
aglutinados en el Comité Agua para Todos y estuvieron acompañados por habitantes de los municipios de Acajete 
y Tepatlaxco. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/jus103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Huepa demanda vs. edil subalterno que se opone a la obra en Tlaxcalancingo 
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, anunció que procederá legalmente en contra del edil 
auxiliar Feliciano Xinto Cuaya y los perredistas que ―agitaron‖ al pueblo para impedir la construcción de un 
polideportivo que originalmente usufructuaría la empresa República Sana. Huepa reveló que solamente cuenta 

con 15 días para reubicar a un nuevo terreno el proyecto de obra del complejo polideportivo que estaba pensado 

para la comunidad de San Bernardino Tlaxcalancingo. (Yadira Laven)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/jus203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Depura el Partido Revolucionario Institucional lista de aspirantes al Senado 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI depuró la lista de aspirantes al Senado en las mediciones 
demoscópicas que se llevaron a cabo para conocer el potencial de voto de los contendientes, pero no existe 
certeza de quiénes fueron considerados en los sondeos.   Lo cierto es que en la gira de Enrique Peña Nieto a 
Puebla, el aspirante presidencial dio juego a siete de los 14 aspirantes al Senado, al sentarlos con él en la mesa 
principal de la reunión con la cúpula priista, que se realizó en el hotel Presidente Intercontinental ayer. (Mónica 

Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/pol306.php  

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mario Marín reaparece para apoyar al único aspirante priista a la presidencia 
El ex mandatario local Mario Marín Torres terminó su autoexilio y reapareció ayer en el escenario político para 
manifestar su apoyo al aspirante único del PRI a Los Pinos, Enrique Peña Nieto, en la primera visita que realizó a 

Puebla dentro el proceso electoral. La presencia del llamado ―gober precioso‖ en la gira no fue lo único que 
vínculo a Peña Nieto con el ―viejo PRI‖ del que ha se intentado desmarcar, ya que a lo largo de sus actividades 
demostró que es fiel a los rituales que rodean la unción del candidato presidencial, como el acarreo y el dedazo.  
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/pol205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Hubo exclusión de perfiles: Armenta 
Alejandro Armenta Mier, exdirigente estatal del PRI, lamentó que desde la dirigencia nacional se haya excluido de 
la consulta pública a varios aspirantes al Senado, esto con el fin de favorecer sólo a tres posibles candidatos, sin 

embargo, no reveló los nombres de sus correligionarios. A su llegada al encuentro que el precandidato Enrique 
Peña Nieto tuvo con militantes del tricolor, precisó que tanto él y a otros 11 priistas no se encuentran dentro de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-cen-del-pri-confirma-reuni-n-con-ag-era.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/110112-yc-politica-cen-del-pri-confirma-reuni-n-con-ag-era.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/jus103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/jus203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/pol205.php
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encuesta que desde la semana pasada se realiza en el estado y que concluirá el próximo 15 de enero. (María 
Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9092771  
 

MILENIO  

 Huepa, dispuesto a ceder Angelópolis a Puebla para cobro del impuesto predial 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Hernández, ofreció al ayuntamiento de Puebla 

el cobro del impuesto predial en el Centro Comercial Angelópolis, siempre y cuando se respete a las colonias 
Concepción Guadalupe, Concepción la Cruz y San Miguel la Rosa como parte del territorio sanandreseño. ―Nuestra 

actuación no es por un problema económico; a nosotros nos preocupa más el tema de la gente. Hubo un acuerdo, 
que podemos retomar, donde incluso San José Vista Hermosa, Estrellas del Sur y parte de la Calzada Zavaleta 
pasa a Puebla. Lo que sí no podemos permitir es que se toquen nuestras colonias y nuestros fraccionamientos‖, 
señaló en entrevista. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9092632  

 
MILENIO  

 Desplegado no es medida de presión, afirma Zavala 

El aspirante al Senado, Javier López Zavala rechazó que trate de presionar a la dirigencia estatal del PRI, esto 
luego de la publicación de un desplegado en el que diputados locales y federales y más de 30 ediles hicieron 
público su apoyo para que sea candidato. El excandidato a la gubernatura aseguró que ―agradece el respaldo de 
sus compañeros‖, quienes advirtió siempre han creído en su proyecto, aunque sostuvo no se trata de una 
―medida de presión‖, esto debido a que en el Revolucionario Institucional todavía no se define al candidato a la 

Cámara Alta. (María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9092772  

 
MILENIO  

 Reitera Moreno Valle su apoyo a adultos mayores que no reciben pensión 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó apoyos del programa ―70 y más urbano‖ para adultos mayores, a 
quienes reconoció su esfuerzo por construir un país y estado diferente y mejor. El Jefe del Ejecutivo estatal afirmó 
que hoy se habla de Puebla no sólo en el país sino en diversas partes del mundo, como lo reflejan publicaciones 
extranjeras prestigiadas –el New York Times, por ejemplo–, citando a la entidad como uno de los mejores 

destinos, lo que antes no sucedía. Moreno Valle indicó que ha cumplido compromisos con diversos sectores como 
las mujeres, con la entrega de 16 mil créditos a la palabra, a productores del campo, a estudiantes sobresalientes 
con 11 mil computadoras y ahora con las personas de la tercera edad a través del programa ―70 y más urbano‖. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9092673  

 
MILENIO  

 Reitera Momoxpan su rechazo a la postulación de Bartlett Díaz 

El exdiputado local, José Benigno Pérez Vega, estuvo en esta ciudad para decir que la izquierda poblana no apoya 
al priísta Manuel Bartlett Díaz para que ocupe la candidatura al Senado de la República por el estado de Puebla. 
José Benigno Pérez Vega, quien es conocido como Pepe Momoxpan, se pronunció en contra de la integración de 
Bartlett Díaz a este frente político, donde este personaje el cuarto lugar en la lista plurinominal para ocupar un 
puesto en el Senado y fue el mismo Andrés Manuel López Obrador quien hizo el anuncio en días pasados . 
(Apolonia Amayo)  

http://impreso.milenio.com/node/9092637  

 

 
 
OPINION 

 PRI no debe confiarse de encuestas: Peña Nieto 
El PRI no debe confiarse de los sondeos que dan una clara ventaja al partido por encima de otros institutos 
políticos, manifestó el pre candidato de la coalición Comprometidos por México a Los Pinos, Enrique Peña Nieto 
durante su visita por Puebla capital. Así lo declaró en el Centro de Convenciones después de tomarles protesta a 

http://impreso.milenio.com/node/9092771
http://impreso.milenio.com/node/9092632
http://impreso.milenio.com/node/9092772
http://impreso.milenio.com/node/9092673
http://impreso.milenio.com/node/9092637
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los integrantes de los comités municipales, así como a los diversos líderes sectoriales del PRI, que habrán de 
operar a favor de los candidatos que competirán por un cargo de elección popular este año. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53634  
 
OPINION 

 Cobijan priístas al precandidato presidencial Enrique Peña Nieto 
Alrededor de cinco mil simpatizantes del PRI, abarrotaron la entrada principal del Centro de Convenciones, así 
como el Salón San Francisco donde se realizó el evento Al viejo estilo, el PRI poblano realizó una logística para 

cobijar con toda la cúpula del partido, al virtual candidato de la coalición Comprometidos por México a Los Pinos, 

Enrique Peña Nieto, quien se reunió con diputados locales, federales, ex gobernadores de Puebla, militancia del 
partido y empresarios poblanos. El instituto tricolor en Puebla, no perdió la oportunidad de recordar viejos 
tiempos de cuando el partido era gobierno, pues durante la visita del virtual candidato a la Presidencia de México, 
sirvió para movilizar a la estructura priísta para escuchar el mensaje político, de quien busca recuperar Los Pinos 
el próximo 1 de julio. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53615  

 
OPINION 

 Excluye PRI a 12 aspirantes al Senado de encuestas 
El aspirante al Senado de la República, Alejandro Armenta Mier, denunció que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PRI, incluyó sólo a tres priístas para medirlos en las encuestas que se realizan para buscar al candidato que 
peleará por esta posición el próximo 1 de julio. Así lo declaró minutos antes de ingresar a la reunión con el pre 
candidato a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto en las instalaciones del Presidente Intercontinental, 

donde lamentó que la dirigencia estatal que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós, haya permitido excluir a 12 de 
los 15 priístas que también están interesados en la misma posición. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53610  
 
OPINION 

 Con presiones no se obtendrá candidatura al Senado: Alcalá  
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, afirmó tajante que con presiones no se obtendrá la 
candidatura al Senado, pues aseguró que todos los interesados a esta posición están trabajando con la militancia 
para lograr la postulación. Así lo dijo después de conocer el desplegado que se publicó en un medio de 
comunicación, donde presidentes municipales, diputados locales y federales respaldan la aspiración de Javier 
López Zavala para convertirse en el candidato del PRI-PVEM-PANAL al senado de la República.  (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53609  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Minimiza SGG posibles manifestaciones durante el primer informe 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, minimizó el hecho de que posiblemente haya 
manifestaciones en contra del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, durante su  primer informe de labores. 
Desde hace algunos días mototaxistas, maestros, defraudados y organizaciones sociales del estado anunciaron 
que realizarán movilizaciones por inconformidades que tienen con el gobierno estatal. Pese a ello, el responsable 
de la política interna confió en que no habrá desorden pues aseguró que tiene diálogo constante con los 
inconformes, aunque no descartó que haya marchas. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25142:minimiza-sgg-posibles-

manifestaciones-durante-el-primer-informe&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Niega encargado que la Sedeso opere la creación de Compromiso por Puebla 
El encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social de Puebla (Sedeso), José Germán Jiménez García, 
negó que la estructura de la dependencia a su cargo funcione como base para la creación del partido político 
estatal Compromiso por Puebla. En días pasados e-consulta publicó que funcionarios estatales han participado en 
la promoción y organización de las asambleas distritales de este naciente partido en Teziutlán, Atlixco, Chiautla, 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53634
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53615
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53610
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53609
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25142:minimiza-sgg-posibles-manifestaciones-durante-el-primer-informe&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25142:minimiza-sgg-posibles-manifestaciones-durante-el-primer-informe&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Izúcar de Matamoros, Tepexi, Xicotepec de Juárez y Huachinango. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25141:niega-encargado-que-la-sedeso-
opere-la-creación-de-compromiso-por-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La aplicación de encuestas enfrenta a delegado del PRI y aspirantes al Senado 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional, Ranulfo Márquez Martínez, rechazó que 

su partido haya excluido en la medición de los aspirantes al Senado a personajes como Alejandro Armenta Mier, 
ex dirigente estatal del PRI. Sin embargo, los aspirantes al Senado de la República presentan diversas versiones 

sobre la aplicación de estudios demoscópicos en la entidad. En entrevista, Márquez Martínez sostuvo que la 
dirigencia nacional de su partido ha medido a los 14 priistas que han manifestado su interés de ser candidatos al 
Senado, a través de diversas encuestas. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25139:la-aplicación-de-encuestas-
enfrenta-a-delegado-del-pri-y-aspirantes-al-senado&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El 2012 es la oportunidad para alternar en el poder, dice Peña Nieto en Puebla 
La elección de 2012 es la gran oportunidad que tiene México para vivir una alternancia de poderes que permita el 
verdadero desarrollo del país, declaró el precandidato del PRI-PVEM-PANAL a Los Pinos, Enrique Peña Nieto. La 
dirigencia estatal del partido llenó las instalaciones del Centro de Convenciones con los militantes que integran 
denominada base priísta, que acudieron a esta sede para rendir protesta como parte de los comités municipales 
del instituto ante el pre candidato de la coalición Comprometidos por México a la Presidencia, Enrique Peña Nieto. 
(Jesús Lemus) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25133:el-2012-es-la-oportunidad-para-
alternar-en-el-poder-dice-peña-nieto-en-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 José Luis Márquez asumirá presidencia de Junta de Gobierno en Congreso 
A partir de este miércoles el diputado local priista, José Luis Márquez Martínez, asumirá la presidencia de la Junta 
de Gobierno en el Congreso del Estado. Mientras que el legislador panista, Mario Riestra Piña, encabezará la Mesa 
Directiva. El líder de la bancada del revolucionario institucional en la legislatura local dijo que al arranque de este 
nuevo periodo ordinario de sesiones su prioridad será atender el cargo que le será conferido. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.mx/notas/jose_luis_marquez_asumira_presidencia_de_junta_de_gobierno_en_congreso 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Confía Manzanilla en acuerdo sobre conflicto limítrofe 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla aceptó que está desempeñando un papel de intermediario 
entre los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula para resolver lo más pronto posible el conflicto limítrofe que 
existe entre ambos municipios. Aunque el funcionario estatal admitió que en este asunto la decisión final debe ser 
tomada por el Congreso del estado, es necesario –dijo- que ambos presidentes municipales se pongan de 
acuerdo, pues de otra manera este asunto podría llegar a los tribunales federales. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.mx/notas/confia_manzanilla_en_acuerdo_sobre_conflicto_limitrofe  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprehenden a ex funcionaria estatal por litigar con documentos falsos 

Un matrimonio fue aprehendido por la Policía Ministerial, tras haberse girado en su contra una orden de captura 

como probables responsables de los delitos de responsabilidad de abogados y litigantes, además de uso de 
documento falso. La mujer, confirmaron autoridades, fungió como subconsejera de la Consejería Jurídica del 
Gobierno del estado en la pasada administración. Se trata de María Eva Josefina Lozada Carmona y de su esposo, 
Pedro Eduardo Padilla Plasencia, quienes fueron detenidos el pasado fin de semana para quedar a disposición del 
juez de Defensa Social en Ciudad Serdán, dentro del proceso 01/2012. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.mx/notas/aprehenden_a_ex_funcionaria_estatal_por_litigar_con_documentos_falsos  
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25139:la-aplicación-de-encuestas-enfrenta-a-delegado-del-pri-y-aspirantes-al-senado&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25139:la-aplicación-de-encuestas-enfrenta-a-delegado-del-pri-y-aspirantes-al-senado&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25133:el-2012-es-la-oportunidad-para-alternar-en-el-poder-dice-peña-nieto-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25133:el-2012-es-la-oportunidad-para-alternar-en-el-poder-dice-peña-nieto-en-puebla&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/jose_luis_marquez_asumira_presidencia_de_junta_de_gobierno_en_congreso
http://periodicodigital.mx/notas/confia_manzanilla_en_acuerdo_sobre_conflicto_limitrofe
http://periodicodigital.mx/notas/aprehenden_a_ex_funcionaria_estatal_por_litigar_con_documentos_falsos
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PERIODICO DIGITAL 

 SEP entrega 13 mdp a Escuelas Normales para proyectos 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) Luis Maldonado Venegas, entregó más de 13 millones de 
pesos del Programa de Mejoramiento Institucional de las Escuelas Normales (Promin), beneficiando a 11 
instituciones públicas de la entidad. Dicho programa está dirigido al sistema de Educación Normal y Escuelas 
Normales Públicas que ofrecen la formación inicial de docentes para desarrollarse en educación básica, de acuerdo 
con los planes y programas de estudio, y en aspectos de actualización y capacitación permanente para los 
profesores. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.mx/notas/sep_entrega_13_mdp_a_escuelas_normales_para_proyectos 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 El regreso de la pantanosa marea roja 
Tuvieron que pasar 562 días para que la marea roja regresara a Puebla con el fango acumulado de más de año y 
medio de ausencia. Enrique Peña Nieto reunió en el Centro de Convenciones a más de 10 mil priistas. Desde el 
desconocido líder seccional hasta el infame ex gobernador Mario Marín Torres, desde el joven fanático del Frente 
Juvenil hasta los confrontados aspirantes al Senado Javier López Zavala y Blanca Alcalá Ruiz. Fue un día de rojas 
vestimentas. Hace apenas año y medio, los priistas cobijaban a Javier López Zavala en su aspiración de gobernar 

a Puebla. Vino la debacle y desde entonces los tricolores poblanos habían olvidado el sonido de las bocinas, el 
tumulto, las porras, el olor de los acarreados, de la gente de tierra y trabajadora, de los ancianos y niños llorones, 
el abrazo exagerado y la sonrisa fingida. Fue como regresar a los tiempos idos del poder. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/el-regreso-de-la-pantanosa-marea-roja  
 
IMAGEN POBLANA  

 Niega SEP casos de influenza AH1N1 en escuelas 
Hasta el momento, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha registrado un 5 por ciento en toda la entidad de 
ausentismo derivado de enfermedades respiratorias que han atacado a los menores. Sin embargo, no se tienen 
registrados casos de influenza AH1N1, aseguró Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP. ―En la Sierra, donde es 

más crudo el clima, se han registrado más el ausentismo de los estudiantes‖, dijo en entrevista al término de la 
entrega de recursos para escuelas normales públicas del estado. El titular de educación en la entidad pidió a los 
padres de familia que si ven que sus hijos presentan síntomas como escurrimiento nasal, tos, fiebre o cualquier 
otro tipo, no los lleven a la escuela para evitar que contagien a sus compañeros y que lo primordial es llevarlos al 
médico para prevenir una infección más grave. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-sep-casos-de-influenza-ah1n1-en-escuelas  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Meade, en representación de Calderón, vendrá al primer informe de M Valle  
Al primer informe del gobernador Rafael Moreno Valle vendrá el secretario de Hacienda, José Antonio Meade 
Kuribreña, en representación del presidente de México Felipe Calderón Hinojosa, informó este día el secretario 

General de Gobierno. Entrevistado al término de una firma de convenio con Fundación Telmex, para apoyar 
económicamente a través de la misma, a aquellas personas salir bajo caución que enfrenten delitos menores, el 
funcionario señaló que aún no se define la lista de invitados. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Meade,-en-representacion-de-
Calderon,-vendra-al-primer-informe-de-M-Valle&id=41080 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Seduce Peña Nieto al priísmo poblano  
Al reunirse con diputados locales, federales, senadores y ex gobernadores de Puebla, el precandidato del PRI  la 

presidencia de México, Enrique Peña Nieto, pidió a todos los priistas poblanos anteponer el proyecto de nación 
que representa el partido sobre sus intereses personales. ―Más allá del interés partidario, hoy el PRI está llamado 
a hacer un mayor compromiso con todo México, seamos pues, todas y todos parte de este esfuerzo y de este 
compromiso con la Nación, seamos parte de este cambio importante y expresión renovada que el PRI quiere 

http://periodicodigital.mx/notas/sep_entrega_13_mdp_a_escuelas_normales_para_proyectos
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-regreso-de-la-pantanosa-marea-roja
http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-sep-casos-de-influenza-ah1n1-en-escuelas
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Meade,-en-representacion-de-Calderon,-vendra-al-primer-informe-de-M-Valle&id=41080
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Meade,-en-representacion-de-Calderon,-vendra-al-primer-informe-de-M-Valle&id=41080
http://www.contraparteinformativa.com/
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mostrar a la sociedad mexicana‖, expresó. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seduce-Pena-Nieto-al-priismo-
poblano&id=41085 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No le voy a fallar a Puebla: EPN  
―Vengo hoy a decirles y lo habré de refrendar cuando regrese a Puebla como candidato ya en campaña, quiero 

pedirle a los poblanos, Enrique Peña su amigo, quien les habla y a quién hoy le dan esa gran oportunidad hoy les 
quiero decir que me la quiero jugar con todo en favor de Puebla‖, refirió Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI 

a la presidencia de la República durante su gira de trabajo por esta capital, donde tomó protesta a comités y 
organizaciones adherentes al PRI. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-voy-a-fallar-a-Puebla:-
EPN&id=41084 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Blindarán Centro Expositor por primer informe de Moreno Valle 
La Secretaría General de Gobierno y la Secretaría de Seguridad Pública Estatal informan que con motivo del 
Primer Informe de Labores del mandatario Rafael Moreno Valle, el 15 de enero, se mantendrá antes, durante y 
después del Informe un operativo de Seguridad para garantizar la integridad física de los asistentes, blindando así 
el recinto del Centro Expositor, lugar donde se llevará a cabo la presentación de dicho informe.  (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21256:blindar%C3%A1n-centro-

expositor-por-primer-informe-de-moreno-valle&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 No chantajearé al PRI por candidatura: Zavala 
El aspirante al Senado de la República, Javier López Zavala, rechazó que busque presionar o chantajear  al PRI 
para obtener la candidatura,través del desplegado que publicó El Sol de Puebla en donde 45 alcaldes, dos 
diputados locales y 9 legisladores locales, respaldaron sus interés por la Cámara Alta en el Congreso de la Unión. 
Entrevistado mientras esperaba la llegada de Enrique Peña Nieto, Zavala señaló; "En política todos pueden hacer 
lo que la ley les permita y lo que las estructuras puedan ayudarles o sumarles, quien tiene estructuras que las 

demuestre". (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21259:no-chantajear%C3%A9-al-
pri-por-candidatura-zavala&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 PAN prepara su agenda legislativa para 2012 
Este martes, en el municipio de Atlixco, el Coordinador del Grupo Legislativo del PAN, Mario Riestra, convocó a 

una reunión plenaria a los Diputados locales de su bancada para discutir y priorizar temas relevantes dentro de la 
agenda legislativa para este 2012. A dicha reunión asistieron además de los integrantes del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional: Laura Rojas Hernández, Coordinadora Nacional de Diputados Locales PAN, El Senador 
Jorge Ocejo y los precandidatos al Senado de la República, Augusta Díaz de Rivera y  Javier Lozano Alarcón. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21260:pan-prepara-su-agenda-

legislativa-para-2012&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Cumple RMV compromiso con adultos mayores 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó apoyos del programa ―70 y más, urbano‖ 

para adultos mayores, a quienes reconoció su esfuerzo por construir un país y estado diferente y mejor. Subrayó 
que está cumpliendo con su compromiso de transformar Puebla y darle el lugar que le corresponde a nivel 
nacional e internacional. (RETO diario) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seduce-Pena-Nieto-al-priismo-poblano&id=41085
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seduce-Pena-Nieto-al-priismo-poblano&id=41085
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-voy-a-fallar-a-Puebla:-EPN&id=41084
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-le-voy-a-fallar-a-Puebla:-EPN&id=41084
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21256:blindar%C3%A1n-centro-expositor-por-primer-informe-de-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21256:blindar%C3%A1n-centro-expositor-por-primer-informe-de-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21259:no-chantajear%C3%A9-al-pri-por-candidatura-zavala&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21259:no-chantajear%C3%A9-al-pri-por-candidatura-zavala&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21260:pan-prepara-su-agenda-legislativa-para-2012&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21260:pan-prepara-su-agenda-legislativa-para-2012&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-RMV-compromiso-con-
adultos-mayores&id=25005  

 
RETO DIARIO 

 Sedesom beneficia a más de 140 colonias a través del programa ''Construyamos Juntos'' 
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana Municipal (SEDESOM,) a través del programa 
―Construyamos Juntos‖, ha beneficiado a 262 mil personas durante el periodo de septiembre del 2011 a enero del 
2012, con una inversión de 16 millones 409 mil 863 pesos, informó Javier Sánchez Díaz de Rivera, Secretario de 
la dependencia. ―Con este Programa hemos beneficiado a más de  140 colonias de la entidad tales como: 2 de 

Marzo, Azteca, Granjas del Sur, Infonavit La Margarita, Infonavit San Jorge, José Ma. Morelos y Pavón, San 
Andrés Azumiatla, San Baltazar Campeche, San José Zetina, Santa Bárbara, Santa Cruz Buenavista, Santa María 
La Rivera, entre otras‖, detalló Díaz de Rivera. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-
140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009  
 
RETO DIARIO 

 Peña Nieto se pasea por Puebla con Mario Marín 
En la primera visita a Puebla del precandidato priista a la presidencia de México, Enrique Peña Nieto, se hizo 
acompañar del ex gobernador Mario Marín Torres, aunque en todo momento evito mencionar su nombre en las 

dos reuniones que sostuvo con los militantes del tricolor.  En la toma de protesta de la estructura priista que 
trabajará en las elecciones del 2012, que se celebró en el Centro de Convenciones, el PRI recordó sus mejores 
tiempos y el acarreo fue la característica especial del evento. la campaña que se debe realizar en conjunto con los 

tres partidos coaligados, para obtener buenos resultados.  (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-se-pasea-por-Puebla-con-Mario-
Marin&id=25013  

 
RETO DIARIO 

 Este miércoles el PRI asume el control del Congreso 

El coordinador de la bancada priista, José Luis Márquez, informó que los diferentes grupos parlamentarios ya le 
brindaron su apoyo para que sea el primer presidente de la junta de gobierno y conciliación política, que este 
miércoles se define en sesión extraordinaria.  Agregó que también se definió que la mesa directiva es para el PAN, 
y el presidente será el diputado Mario Riestra Piña, quien será quien conteste el primer informe del gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Este-miercoles-el-PRI-asume-el-control-del-
Congreso&id=25012  

 
RETO DIARIO 

 Simulación del PRI elección de candidato al Senado: Armenta Mier 
El aspirante al Senado de la República, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Armenta Mier, 
denunció que la dirigencia estatal está simulando un proceso de elección de candidato, ya que sólo son tres los 
aspirantes a la cámara alta los que son medidos en encuestas.  En este sentido, no quiso precisar los nombres de 
los encuestados, y simplemente reveló que ha tenido denuncias de diferentes municipios sobre esta actitud, 
dejando fuera a 12 aspirantes a la candidatura del tricolor al Senado. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simulacion-del-PRI-eleccion-de-candidato-al-

Senado:-Armenta-Mier&id=25002  
 

 
 
CINCO RADIO 

 En Gobierno Panista Creció Pobreza, Desempleo y Violencia: Peña Nieto 
En los gobiernos de la derecha creció el desempleo, la pobreza y la violencia, acusó el precandidato del PRI a la 
Presidencia de la Republica Enrique Peña Nieto durante reunión de la unidad priista y en encuentro con la 

estructura de su partido. Señaló que el PRI no se confiara y buscara obtener un triunfo contundente porque estos 
comicios no serán fáciles sobre todo porque se va a enfrentar una elección de estado. Mas adelante. Luego de 
tomar protesta a los integrantes de la estructura y organizaciones adherentes del PRI Peña Nieto aseguro que no 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-RMV-compromiso-con-adultos-mayores&id=25005
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-RMV-compromiso-con-adultos-mayores&id=25005
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesom-beneficia-a-mas-de-140-colonias-a-traves-del-programa-''Construyamos-Juntos''&id=25009
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-se-pasea-por-Puebla-con-Mario-Marin&id=25013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-se-pasea-por-Puebla-con-Mario-Marin&id=25013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Este-miercoles-el-PRI-asume-el-control-del-Congreso&id=25012
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Este-miercoles-el-PRI-asume-el-control-del-Congreso&id=25012
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simulacion-del-PRI-eleccion-de-candidato-al-Senado:-Armenta-Mier&id=25002
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simulacion-del-PRI-eleccion-de-candidato-al-Senado:-Armenta-Mier&id=25002
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les fallara a los poblanos. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-gobierno-panista-crecio-pobreza-desempleo-y-violencia-pena-nieto/  

 
CINCO RADIO 

 Inaugura SEDIF Primer Curso de Capacitación del Programa del Adulto Mayor 
Con el propósito de mejorar las condiciones de vida de casi medio millón de ―abuelitos‖ que habitan en el estado, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró el ―Primer curso de capacitación del Programa del Adulto Mayor‖. 
―Reconozco su interés por estar aquí y capacitarse en diferentes ejes como salud, desarrollo económico, 
asistencia jurídica, alimentaria y recreativa, protección en materia de derechos humanos, entre otros; los cuales 

nos permitirán brindar atención integral a los más de 500 mil adultos mayores que viven en Puebla, según datos 

del INEGI‖, mencionó la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/alonso-de-moreno-valle-inaugura-curso-del-programa-del-adulto-mayor/  

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Carreras sobre el crimen se duplican 
Universidades privadas incrementaron en los últimos cinco años licenciaturas, especialidades y posgrados 
relacionados con criminalística y seguridad, de acuerdo con cifras de la SEP. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 A Zedillo no le alcanza inmunidad, dice Garzón 

El juez español Baltasar Garzón aseguró que la inmunidad no aplica para el ex presidente Ernesto Zedillo, quien 
enfrenta una demanda por crímenes de lesa humanidad, tras la matanza de 45 personas en Acteal, Chiapas, en 
1997. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Mancera arrebata ventaja 
El ex procurador capitalino avanza 12 puntos en la preferencia ciudadana; Barrales cae, se posiciona en segundo 
lugar en encuesta de EL UNIVERSAL (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ven sobreprecio en Estela de Luz 
El Colegio Mexicano de Ingenieros Civiles determinó que la construcción de la Estela de Luz costó alrededor de 
375 millones de pesos menos de los mil 35 millones de pesos reportados oficialmente.  
El peritaje de la institución calcula que las modificaciones en cimentación y otros cambios al proyecto original no 
superan 10 millones de pesos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Peña y los suspiros tricolores 
Si algo reflejaban los rostros de los priistas poblanos con el arribo a Puebla de Peña Nieto, era la ilusión y la 
esperanza por recuperar el poder perdido. 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-gobierno-panista-crecio-pobreza-desempleo-y-violencia-pena-nieto/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/alonso-de-moreno-valle-inaugura-curso-del-programa-del-adulto-mayor/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Enero de 2012 

 
 

 21 

Recuerdo perfectamente la frustración y desencanto en las caras tricolores de aquella noche del 2 de julio de 
2000, las cuales vislumbraban que una tormenta se les vendría encima. 
Sin embargo, la militancia priista poblana logró sobrevivir durante una toda una década sin la parternidad 
presidencialista, hasta que la arrogancia los llevó a perder también la gubernatura. 
A doce años de distancia, el aparato priista da muestras de haber aprendido de las dos derrotas presidenciales 

y empiezan a mostrarse mucho más aplicados que en 2000 y 2006. 
Concretamente en Puebla, el priismo tiene claro que esta es la última llamada a sobrevivir. 
Sin el poder presidencial y el estatal no hay otro camino que ganar o morir, y esa simple posibilidad los tiene 
prácticamente al borde del desquicio. 
Por lo pronto, el tiempo volará y en muy poco tiempo sabremos si la resurrección alcanza a los poblanos de los 

tres colores. 
Peña ante la masa 

Dividido en cuatro encuentros, Peña tuvo tiempo para acercarse a la bufalada, al igual que para encontrarse 
con los directores de medios y hasta para convivir con los hombres del dinero en este estado. 
Habituado a los encuentros de masas, Peña se dejó querer por la desenfrenada militancia con aroma y el folclor 
del viejo y nuevo PRI. 
Sin duda, en los dos eventos grandes el goldenboy ratificó el carisma que lo convirtió en el abanderado de su 
partido, con los empujones y forcejeos de rigor en un escenario calculado para 5 mil y al que llegaron unos 7 
mil. 

Para cualquiera no priista, una turba como la de ayer sería indignante, pero para los tricolores es parte de su 
idiosincrasia. 
Un mitin sin apretones, hedor y ―torteada‖, es como un partido de futbol sin goles. 
Peña y el escarceo mediático 

En otro escenario, con evidentes precauciones Enrique Peña se encontró con directores de medios, periodistas 
y uno que otro colado, en donde se condicionó su presencia a un formato sin preguntas para el candidato. 

Pese a las precauciones, Peña Nieto se encontró con un ambiente nada hostil y se abrió de capa con los 
comunicadores de Puebla, con la foto colectiva al finalizar la breve reunión. 
Peña con los hombres del dinero 
Y el último de sus eventos fue una comida privada con una veintena de empresarios, quienes convivieron un 
par de horas con el candidato presidencial. 
Acompañado de sus hijos Pepe y Ramón, don José Chedraui abrió las puertas de su casa a Peña y sus 15 
invitados. 

A la reunión asistieron los siguientes personajes: Gilberto Marín Quintero, dueño de Mabesa (Chicolastic); el 
textilero José González Cobián; el inmobiliario Julián Ventosa Tanús; el textilero Jesús Kuri; José Valderrama y 
José Arturo Huerta, de la industria automotriz; José Cernicchiaro; Héctor Sulaimán y Carlos Sánchez. 
Peña Nieto llegó acompañado de tres miembros de su equipo: Enrique Jacob, de enlace empresarial; el 

diputado Jesús Alcántara y el secretario de Finanzas del PRI nacional, Jorge Estefan, quien comandó el 
encuentro y presentó a cada uno de los invitados. 
Así fue como culminó la primera visita de Peña Nieto, candidato único del Revolucionario Institucional a la 

Presidencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=861 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La comida con Peña 
El lugar no podía ser más discreto: la casa del hijo del empresario José Chedraui que se ubica en el exclusivo 
club de golf Las Fuentes, residencia —por cierto— muy cerca de la que fue casa del exgobernador Melquiades 
Morales Flores. 

El precandidato del PRI a la Presidencia de la República se sentó con los principales hombres de negocios de 
Puebla, para platicar sobre diversos temas y compartir el pan y la sal. 

Sólo fueron 18 hombres los que estuvieron en la mesa, entre ellos José Cobián, José Cernicciaro hijo, Manuel 
Veana, Angélica Ramírez, Julián Ventosa Tanús, José Balderrama, José Huerta, Gilberto Marín Quintero, Manuel 
Espinosa Maurer, Arturo González Ayub —yerno de Carlos Slim, el hombre más rico del mundo—, Héctor 
Sulaimán Safi, Jorge Estefan Chidiac, Juan Carlos Lastiri Quiros y, por supuesto, los anfitriones José Chedraui, 

padre e hijo. 
El menú consistió en risotto, sopa de tomate, filete mignon y de postre pastel de chocolate con helado de 
vainilla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=861
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Los temas que se trataron en la reunión fueron seguridad pública, educación, reforma fiscal e infraestructura. 
La reunión se llevó a cabo en muy buen ambiente y los asistentes quedaron más que satisfechos con la charla 
que tuvieron con el hombre que encabeza las preferencias en este momento rumbo a Los Pinos. 
Peña causó una buena impresión, sobre todo porque se bajó de su nube, vino a Puebla muy sencillo, se dejo 
querer y apachar por su fans, lo que sin duda abonó en el ánimo de sus seguidores. 

Además de haber tenido esta comida privada con parte de los empresarios más importantes de Puebla, Peña 
Nieto también tuvo un encuentro con los representantes de los medios de comunicación de Puebla, en donde 
también lo que más destacó fue su sencillez: saludó de mano uno por uno a todos los presente y se dejó ver 
tranquilo en su charla, la cual remató pidiendo el apoyo para cuando oficialmente inicie la contienda electoral. 
Peña y Agüera 

Muy pocos pudieron notar que Enrique Peña Nieto realizó el viaje de traslado del hotel Presidente 
Intercontinental hacia el Centro de Convenciones acompañado del rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, con 

quien platicó largo y tendido. 
El PRI en Puebla ya entró a los tiempos de las definiciones, y sin duda que el encuentro y la charla privada que 
se registró entre ambos personajes tendrán sus repercusiones. 
Se espera que el próximo lunes ya haya una definición en torno a la candidatura del PRI al Senado de la 
República, para que el próximo día 21 de este mes se registre el candidato de unidad por parte de este 
instituto político. 
La charla entre Peña y Agüera dará luz en breve de cómo quedará finalmente la fórmula de este instituto 

político rumbo al Senado de la República. 
En el encuentro que Enrique Peña Nieto tuvo con la estructura del PRI en el Centro de Convenciones, el más 
ovacionado por los cuadros del tricolor fue el excandidato a la gubernatura y operador peñista Javier López 
Zavala, a quien se le vio todo el tiempo con una sonrisa de oreja a oreja. Seguramente algo sabrá. 

El negrito en el arroz 
La mala nota de la visita de Peña Nieto a Puebla fue el trato que se le dio a los dirigentes estatales de los 

Partidos Verde y Nueva Alianza, quienes fueron marginados de las reuniones con el que también es su 
precandidato. 
El líder estatal del Partido Verde, Juan Carlos Natale, intentó ingresar a la reunión con los cuadros 
representativos del tricolor y no fue admitido, por lo que se tuvo que retirar, luego de que el propio Juan Carlos 
Lastiri Quirós le dijo que no tenía lugar para él. 
Se supone que Peña no sólo es candidato de los priistas, sino de una coalición conformada por tres fuerzas 
políticas. Queda la impresión de que los ―aliados‖ no son tan cómodos para muchos priistas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=860 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Crean cursos patito para no dar de baja a agentes ministeriales 
No está usted para saberlo ni un servidor para contárselo, pero ―de la manga‖ la Universidad del Desarrollo del 
Estado de Puebla se sacó una ―carrera‖ para elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) que se 
denomina Técnico Superior en Ciencias Jurídico Mexicanas, la cual todos los agentes ―de a producto de gallina‖ 
tienen que cursar, porque a partir del 2013 quienes no cuenten con esta ―especialidad‖ van a ser puestos ―de 

patitas en la calle‖. 
La famosa ―carrera‖ que fue sacada al estilo del ―Borras‖ tiene un costo de inscripción de 700 pesos y 
mensualidades de a 200. En otras palabras es un curso obligatorio y con costo a los agentes, a quienes no les 
han dado un solo incremento salarial porque les ―jinetean‖ el bono de 600 pesos que deben entregarles por 
mes y les ocultan —hasta que ―se les hinchan‖— el pago de sus viáticos. 
La famosa ―nueva profesión‖, de acuerdo a las quejas que han llegado a esta columna —y que son muchas— 
no tienen un programa de estudio definido, este lo van sacando como pasan los días ―al vapor‖. 

Actualmente los tienen leyendo un libro de Octavio Paz que debieron habérselo recomendado a don Ardelio 
Vargas. 

Lo correcto, dicen los quejosos, es que los agentes estudien la carrera de licenciado en Derecho, que está más 
apegada a sus obligaciones y no una que solo les sirve para perder el tiempo y para confundirse, ya que nada 
de lo que les enseñan se puede aplicar a su trabajo. 
También lo lógico sería que si quieren profesionalizar a la Policía Ministerial del Estado le deben invertir, no 

obligarlos a que ellos mismos paguen sus estudios. 
Un agente con ―la panza vacía‖, con problemas económicos en su familia, con bajo salario y pocas o nulas 
prestaciones, además de obligado a pagar ―carreras patito‖ no va a responder como la misma sociedad 
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quisiera. 
Vamos a los extremos: si a un agente Ministerial lo preparan en conocimiento de leyes, físicamente, con 
conocimiento en derechos humanos y con todas las profesionalizaciones posibles, pero no les aumentan su 
salario, entonces no van a evitar actos de corrupción; eso sí, van a ser perpetrados con ―mucha decencia‖. 
Correo de los muertos 

Jinetean el aguinaldo de los empleados de confianza de la PGJ 
Otro ―problemita‖ más se presentó en las filas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ): ahora se trata del 
inconveniente que enfrentan empleados de confianza, a quienes les están ―pintando un violín‖ para pagarles la 
segunda quincena de su aguinaldo y los tienen ―a la vuelta‖, que mañana, que pasado, que yo le llamó… los 
tratan como si fueran ―limosneros‖, les escatiman lo que por derecho les corresponde. 

La queja llegó a esta columna a través de la página electrónica de Intolerancia Diario 
(www.intoleranciadiario.com). Se trata de personas preocupadas, con gastos y deudas ―hasta el cuello‖, 

quienes ya trabajaron y merecen que les paguen. 
“No sólo debe darle seguimiento al caso de los viáticos y bonos de la Policía Ministerial, sino que también 
„échele un vistazo‟ al problema del personal de honorarios de la PGJE, ya que a ellos no les han pagado la 
segunda parte de su aguinaldo y se rumora que su pago de la primera quincena se los piensan retener hasta el 
día 30 de enero, lo cual se hace más que injusto... ¿Quién está „jineteando‟ ese recurso?” 
Hasta aquí la carta 
Cuidado, investigadores trabajando; hay 8 detenidos 

La noche de ayer la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y la Secretaría de Seguridad Pública del Estado 
(SSP) tuvieron bastante actividad. 
Los primeros, a través de la de la Metropolitana de la Policía Ministerial detuvieron a dos sujetos sospechosos 
de haber disparado contra un coronel del Ejército mexicano el domingo pasado, en las cercanías de plaza 

Mazarik. Los segundos, a través de la Policía Estatal Preventiva (PEP) detuvieron a cinco sospechosos de 
secuestro que al parecer son de Veracruz y pertenecen a la organización delictiva ―Zeta‖. 

También, otro grupo de la misma corporación detuvo a otro implicado en el robo de hidrocarburos, de la banda 
de diez sujetos detenida en días pasados por la preventiva. A este sujeto no sólo lo relacionan con el robo a 
Pemex, sino que además le encontraron droga en su poder. Los tres casos van a ser dados a conocer en las 
próximas horas. Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=859  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Crónica de un impresentable en el peñanietismo  

La liebre brincó por donde menos se lo esperaba Enrique Peña Nieto. O en este caso, el cínico más grande 
que Puebla ha dado. Mario Marín Torres, con su carga de desprestigio nacional, no tuvo empacho en 
presentarse en los mítines de Enrique Peña Nieto y con su sola presencia generar un pequeño escandalito en 

los medios nacionales que a media tarde reportaban el hecho en sus portales. Es difícil pensar qué pasó por 
la cabeza del exgobernador mexiquense al invitar a semejante personaje a su gira. La indignación se levantó 
en la prole tricolor que sufre el desempleo y no esperaba encontrarse en el Centro de Convenciones al autor 
de sus cuitas. Una sonora rechifla se escuchó cuando el ―Gel Boy‖ tuvo la osadía de agradecerle su presencia. 
Y es que Marín, nadie más, es responsable de entregarle el poder a Rafael Moreno Valle por su 
empecinamiento en imponer a Javier López Zavala, un invento sexenal sin la trayectoria ni la preparación 
suficiente para llegar a la gubernatura.  

Mario Marín es un impresentable. En el PRI local. En Puebla, en México y el mundo. Im-pre-sen-ta-ble. Un 
sujeto que representa el emblema de la corrupción, la ineficiencia y el enriquecimiento ilícito. Es difícil 
encontrarle el valor que Peña Nieto le da para invitarlo a su mesa y después al presídium. A estas alturas, el 

exgobernador lo único que tiene es dinero. Riqueza mal habida producto de los casi 300 mil millones que 
recibió en su sexenio y se fueron al bote de la basura en megaobras fallidas como La Célula y el Centro 
Expositor. Pero ahí estaba, orondo, en el Centro de Convenciones pese al abucheo. Porque es el amo del PRI 
poblano. Porque su chequera se espera generosa en la campaña. Por la razón que sea, Peña Nieto decidió 

cargarse en la espalda un nuevo escandalito al tomarse de la mano con el ―góber precioso‖. 
Frente a la indignidad de la prole tricolor se alzó, en un momento de lucidez, la ausencia de la estructura 
panalista que decidió retirarse de la gira en cuanto vio aparecerse a Mario Marín. No hubo rastro de 
Gerardo Islas, ni Guillermo Aréchiga, ni Cirilo Salas en los eventos. Ya lo había advertido con antelación 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=859
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el extitular de la Gran Comisión en el Congreso: por ningún motivo asistirían a un mitin en el que se apareciera 
el ―góber precioso‖. Paradojas de la política: los priistas tragaron camote con Elba Esther Gordillo, pero los 
panalistas se vomitaron sobre Marín.  
Como el impresentable que es, Mario Marín debe ser mantenido en las sombras para evitar los escandalitos 
nacionales. A cuento viene la polémica provocada por Javier Sánchez Galicia con la publicación de un artículo 

académico en un libro argentino en el que analiza desde la perspectiva mediática el escándalo Cacho y que 
enardeció a Valentín Meneses. En la batalla de voceros marinistas ganó Sánchez Galicia porque aplicarle un 
principio de “bajo perfil” a la figura de Mario Marín fue lo que permitió salvar el sexenio tras la andanada 
mediática que el compadre dejó pasar. 
En un análisis intitulado ―Dios en el Poder‖ como parte del libro La gestión del disenso, la comunicación 

gubernamental en problemas de la editorial Las Inclusiones, Sánchez Galicia puntualiza los errores cometidos 
por Valentín Meneses en la crisis desatada del 14 de febrero de 2006 y revela las soluciones aplicadas por él 

mismo para limpiar la imagen del gobierno marinista. Entre ellas determinó mantener al gobernador Mario 
Marín en un estado de low profile y desaparecerlo de cualquier acto público para evitar que fuera abucheado 
o confrontado por la prensa. ―Aplicar una estrategia de low profile, es decir, sacar la presencia física del 
gobernador de la escena mediática y orientar los reflectores al trabajo institucional del gobierno como una 
estructura operativa que ejecutara las políticas públicas‖. 
Bajo perfil es lo que necesita Peña Nieto aplicarle al impresentable Mario Marín. Esconderlo, como se esconde a 
los trapos viejos y a la vajilla sucia. Porque darle votos o prestigio, no va a darle. Puros escandalitos 

nacionales. 
**** El trayecto de Agüera. Como originalmente le habían comunicado un día antes Jesús Aguilar Padilla, 
Ranulfo Márquez y Lastiri, el rector Agüera fue uno los pocos privilegiados que tuvieron audiencia privada 
con Enrique Peña Nieto. Ocurrió en la camioneta del candidato presidencial, en el trayecto del hotel 

Presidente Intercontinental al Centro de Convenciones. Cuenta un testigo presencial que Peña Nieto ponderó 
el capital político del mandamás de la BUAP y le anunció que el PRI estudia cuidadosamente la coyuntura 

electoral para determinar el candidato al Senado.  
Aparentemente el tema de la sucesión rectoral en la BUAP no se tocó, y Peña Nieto le comunicó a más tardar 
que el próximo domingo el PRI definirá al candidato al Senado por lo que debe consumar sus últimas 
inauguraciones y prepararse para recibir la señal tras al Primer Informe de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
 El trato preferencial con que Peña Nieto distinguió a Enrique Agüera difiere totalmente del que le dio a Javier 
López Zavala. El candidato fallido a la gubernatura solamente recibió palmadas en la espalda y un 
genérico, ¡vas muy bien mi chavo!  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-110112.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Los mafiosos suelen ser más prudentes que los políticos  

¡Vaya forma de accionar la bomba! Es de suponerse que Enrique Peña Nieto y su equipo de asesores debió 
calcular la onda expansiva que lo impactaría al exhibirse con Mario Marín en un evento proselitista 
como el de ayer en Puebla. Si lo hizo que bien, pero si no es casi seguro que tendrá consecuencias que 

lamentar ahora que sus puntos van a la baja. 
Recordemos. En el capítulo donde El Padrino sufre el atentado, por pistoleros de Sollozzo, su ahijado Johnny 
Fontane externa su deseo de visitarlo en el hospital. Sin embargo su hijo Sonny agradece la deferencia y lo 
conmina a no hacerlo para no dañar su reputación de actor y cantante. Nótese en este ejemplo que los 
mafiosos suelen ser más prudentes que los políticos.  
Desde medio día, de ayer, los portales electrónicos de periódicos como El Universal y Reforma ya habían subido 

la noticia donde Peña Nieto se placeaba con Marín en Puebla. Más por morbo que por interés noticioso, 
uno junto a otro –en gráficas-, se exhibió para México y el mundo las finas amistades que tiene el mexiquense. 
Por si algo faltara a su enemistad con la lectura, y su desconocimiento de los salarios en México y los precios 
de la canasta básica, Peña Nieto sumó más carga negativa a su precampaña cuando cualquiera pensaría 

que sus necesidades tendrían que ser de cargas, sí, pero positivas. Conectar pues los cables de manera 
correcta para no provocar cortos circuitos. 
Marín como Ulises Ruiz, Kamel Nacif o Humberto Moreira pueden no ser las criaturas del demonio que 

aparentan y que detrás de su fama pública existan auténticos ángeles de la guarda. Sin embargo la 
percepción nacional y social resulta contradictoria a lo ético, honorable y honesto. Y tal vez no sea su 
culpa, como tampoco de nosotros, pero parece serlo y lo que parece es. 
Entre políticos dirán que peña Nieto necesita de Marín en Puebla como las flores el rocío y por eso se exhibió 
con él en horario estelar. Sin contradecir esta lógica divina, démosle el beneficio de la duda. ¿Pero no acaso 
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existen maneras menos públicas para establecer compromisos y mostrarse afectos como Johnny 
Fontane con Don Corleone? Con que ellos lo sepan es suficiente. 
En un exceso de realismo mágico del corte de García Márquez podría decirse que la nota de ayer no se la 
llevó Peña Nieto sino Marín en su natal Macondo para conocimiento internacional. Y se la llevó porque 
luego de un año de hacerse invisible volvió a aparecer en público, y no lo hizo a lo pichicato sino a lo grande 

con un precandidato presidencial del tamaño del mexiquense. Materiales noticiosos como el de ayer tenga por 
seguro que serán coleccionados tanto por el PAN como por la izquierda para ahora que se ofrezca en campaña. 
Y así ni cómo negarlo.  
La mesura, lo mismo que la prudencia y discreción, decía Napoleón son virtudes del hombre. A Marín no le 
han demostrado su villanía, y eso es cierto, pero su mala fama perjudicaría hasta a Benedicto XVI si 

lo invitara al Vaticano como Peña Nieto lo hizo a su evento en Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-110112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Dos buenos actos priistas con EPN 
Ayer Enrique Peña Nieto, durante su visita a Puebla, presidió dos buenos actos organizados por los 
priistas poblanos: tuvo una reunión con exgobernadores (asistieron Guillermo Jiménez Morales, 
Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres), diputados federales y locales, exdiputados, 
expresidentes municipales, presidentes municipales en activo, dirigentes de los sectores priistas, 

exdirigentes del partido tricolor y todo lo que en el argot político se denomina priistas distinguidos. 
El diálogo de Enrique Peña Nieto con los asistentes fue franco y abierto. 
El senador de la República y exgobernador del estado, Melquiades Morales Flores, previno a sus compañeros 

de partido que las elecciones próximas no van a ser fáciles. Habló de la necesidad de no confiarse y de 
mantener la unidad para realizar un trabajo intenso que permita al PRI recobrar el poder presidencial. 
Otros oradores en el acto, al que no tuvo acceso la prensa, fueron Claudia Hernández, dirigente del PRI en 

Puebla capital, y Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal. 
El candidato dijo a los priistas ahí reunidos que México vive una etapa difícil, con alta inseguridad, violencia, 
desempleo y bajo crecimiento y que hay necesidad de un cambio, y ese cambio lo ofrece su partido, que no 
caerá en provocaciones para hacer de las campañas jornadas de ―guerra sucia‖. 
Invitó a los presentes a mantener la unidad partidista y a trabajar con ahínco para salvar a México. 
―Hay tres opciones, la que ofrece más de lo mismo, es decir, continuar con los graves problemas que he 
señalado; la que ofrece utopías populistas que no conducen a nada y la que representa el PRI, que es una 

opción responsable, seria, para retomar el camino del crecimiento, del empleo, de la paz y tranquilidad de la 
sociedad‖, señaló. 
 Peña Nieto con directores y columnistas 
Luego de terminada la reunión en el hotel Presidente, el candidato se pasó a un salón donde lo 

esperaban directores de medios de comunicación electrónicos e impresos, así como columnistas de 
diferentes diarios. 
Saludó a todos de mano y tuvo un breve cambio de impresiones con la mayor parte de los asistentes. 

Pronunció un breve discurso en el que afirmó que respetando las disposiciones del Instituto Federal Electoral, 
no haría ningún acto de campaña, sino sólo reuniones con priistas. 
Agradeció la asistencia de los representantes de los medios de comunicación, afirmando que después tendría 
oportunidad de dialogar con todos sobre los diversos problemas del país y de la forma en que piensa 
resolverlos. 
Manifestó que aunque en una encuesta México fue el país latinoamericano en el que se manifestó mayor 

decepción por la democracia, éste sigue siendo el mejor sistema de gobierno y sólo hay que mejorarlo, hay que 
consolidarlo para que sus beneficios lleguen a todos los mexicanos y que esa es una meta que se ha fijado el 
PRI y él como candidato. 
Cinco mil, en el Centro de Convenciones 

Más de cinco mil priistas de todos los sectores se reunieron en el Centro de Convenciones para 
saludar a su candidato Enrique Peña Nieto. 
Media hora tardó el aspirante a la Presidencia de la República en recorrer el amplio salón donde se llevó a cabo 

la toma de protesta de los integrantes de la estructura priista del estado, saludando de mano a miles de sus 
simpatizantes. 
Hizo un exhorto a trabajar con unidad, pidió el apoyo de todos y recalcó lo que momentos antes había dicho 
ante los priistas distinguidos que no caerá en provocaciones, que no entrará en ―guerras sucias‖ y que como 
candidato de su partido hará una campaña respetuosa, propositiva y realista. Presentará una propuesta que sí 
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ayude a resolver los graves problemas de México, como la violencia, la pobreza, el desempleo y la falta de 
crecimiento económico. 
 Un hombre sencillo y cordial 
Enrique Peña Nieto dejó en la gran mayoría de las personas que tuvieron oportunidad de saludarlo 
de ser un hombre sencillo, cordial, sin poses de gran señor. 

Por lo que se refiere a carisma, indudablemente lo tiene. Cayó bien entre los priistas y entre los representantes 
de los medios que tuvieron o tuvimos, la oportunidad de saludarlo. No es un tipo acartonado, como era la 
percepción que se tenía de él, por el contrario, es una persona de gran simpatía personal, con la que se puede 
entablar un diálogo con bastante facilidad. 
Un compañero dijo después de saludarlo: Ojalá y siga siendo así cuando sea Presidente, si gana. Y otro 

contestó: Si el Estado Mayor lo deja…. 
El fin de fiesta no fue tan bueno: hubo un problema con la prensa, a la que se ofreció una 

conferencia de prensa al final del acto de protesta de los dirigentes municipales del PRI. 
 Resulta que esa conferencia de prensa, que sería en un salón del Centro de Convenciones, no se llevó a cabo y 
causó molestia entre reporteros y fotógrafos que estaban puestos para realizar su trabajo. Lo peor es que no se 
dio ninguna explicación sobre las razones para suspenderla. Al parecer hubo ahí una falta de coordinación.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-110112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*López Zavala, ratificado  
*Mario Plutarco, ignorado  

Escaño asegurado. La ansiada ratificación de Javier López Zavala para el Senado como candidato del PRI llegó 
ayer con la visita a Puebla del candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. A pesar de que 
tardíamente el frustrado aspirante a la gubernatura subió a saludar al abanderado tricolor porque llegó 
temprano al hotel Intercontinental, pero se quedó en la cafetería y sus auxiliares le avisaron que el ex 
gobernador del Estado de México ya estaba rumbo a una reunión en las instalaciones.  
En la reunión con directores y propietarios de medios de comunicación, Enrique Peña Nieto, sereno, los saludó 
y les dijo un discurso de precampaña a medio motor. Por supuesto acudieron al llamado que hizo el presidente 

del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri, títere del gobernador Rafael Moreno Valle.  
El compromiso para que Javier López Zavala sea el abanderado del PRI al Senado y acompañe en la fórmula a 
Guillermo Aréchiga Santamaría, lo aprobó Enrique Peña Nieto, por lo que lo demás serán especulaciones. López 
Zavala supo convencer al candidato a la Presidencia mediante Ernesto Santillana, el hombre fuerte del equipo 
peñista en el aspecto económico.  

Sin empacho, López Zavala recurrió al recurso de desmarcarse por completo de su protector político, Mario 
Plutarco Marín Torres, para lograr el visto bueno de Peña Nieto. Incluso en la reunión de ayer ni lo saludó.  

Javier López Zavala también recurrió a Humberto Benítez Treviño, quien fue subsecretario de gobernación en el 
Estado de México con Peña Nieto, a quien aseguró que fue un instrumento de Mario Plutarco, que lo utilizó y al 
final lo abandonó a su suerte cuando más requirió de su apoyo. De ese tamaño es la deslealtad de quien en su 
momento hasta aceptó ser hijo putativo de Marín Torres.  
Pronto se le olvidó que desde el primer mes después de que tomó posesión Marín Torres, le mencionó a los 
integrantes de su gabinete que Javier López Zavala sería el candidato a sucederlo en el poder. Y el capricho le 

salió caro porque pasó a la historia como el gobernador que entregó por primera vez la gubernatura de Puebla 
a la oposición, o más bien a Rafael Moreno Valle Rosas.  
Sin límites en su traición (aunque a un servidor le parece otra telenovela como la que en su momento 
protagonizaron Melquiades Morales Flores y Rafael Moreno Valle Rosas), presumió que el rompimiento con 
Mario Plutarco es tan real que rechazó la invitación del ex gobernador a la comida de fin de año en Atlixco a la 

que convocó.  
En el mes de diciembre, la plana mayor del marinismo se reunió en Atlixco, donde el orador oficial fue Valentín 

Meneses Rojas, quien a pesar de haber sido relegado por Marín Torres en la búsqueda de la candidatura a la 
Presidencia Municipal, dio muestras de lo que es la lealtad. Y donde por cierto mencionó que el marinismo no 
está muerto como suponen muchos, por el contrario, estamos unidos y resurgiremos en la política local. Ése 
fue el mensaje, después se dieron gusto ingiriendo alcohol.  
Después de la desmarcación de Mario Marín, el chiapaneco López Zavala ganó la carrera a aspirantes como 
Blanca Alcalá y Enrique Doger Guerrero, quienes buscaron la candidatura a toda costa pero será para mejor 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-110112.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Enero de 2012 

 
 

 27 

ocasión. Tampoco convencido del todo aceptó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la decisión de Enrique 
Peña Nieto, porque tenía a su gallo para imponerlo en el PRI.  
Reporte del Informante  
Sin duda el tiempo pone a cada uno en su lugar, el otrora poderoso Mario Plutarco Marín Torres ha pasado a 
ser como cualquier hijo de vecino, hasta los comunicadores beneficiados en su sexenio que en su momento 

presumieron su amistad, lo ignoraron ayer.  
Pero hábil como es, Marín Torres saca provecho con su asesoría política, a través de su compadre Mario 
Montero Serrano, obtiene recursos económicos con el "lavado de cerebro" a un personaje poblano de que podía 
ser candidato a la senaduría. Bien es sabido que Montero Serrano no sabe operar ni en su propia casa, pero 
con la asesoría del ex gobernador supieron orquestar el engaño.  

A Marín Torres lo puso quieto Pedro Joaquín Coldwell, nuevo presidente del CEN del PRI, quien en la reunión 
solicitada por el ex gobernador de Puebla, le expuso tajante "mira Mario, déjate de chingaderas, no nos 

perjudiques y nosotros tampoco te perjudicaremos". Para sellar la conversación, viejo zorro como es el ex 
gobernador de Quintana Roo, le expresó: tuviste tu tiempo de estrellato, lo desaprovechaste. Eso ya paso, 
cálmate y disfruta la vida. Sin remedio, Mario Plutarco asentó con la cabeza.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Y los medios aún viven; se agotaron los plazos, Rafa  
Alrededor de 19 publicaciones impresas han cerrado sus puertas y los recortes de personal y programación en 
una decena de estaciones de radio han sido el saldo que deja el primer año de gobierno de la gestión de Rafael 
Moreno Valle y su relación con los medios. 

La decisión del mandatario de cerrar completamente la llave del flujo publicitario en su gestión y coordinar un 
boicot con otras esferas del poder contra medios indeseables para él, ha provocado en la práctica la transición 
del periodismo impreso al electrónico, como una medida inicial de sobrevivencia, pero que ha servido para 
fortalecer criterios editoriales. 
Los costos son menores ya que los márgenes de expresión son lo suficientemente amplios para mantener 
vigencia.  
No mataron medios, aceleraron su transformación de impresos a digitales. 

Está claro que el propósito inicial que algunos como  director de SICOM, Marcelo García Almaguer, le vendieron 

al gobernador, de exterminar a los medios indeseables, no se cumplió.  
Su plazo se agotó. 
Y es que hoy la movilidad mediática se refleja en la presencia notable de periodistas en redes sociales y, sobre 
todo, en el desarrollo de los portales informativos, al margen de la esfera de control. 
El gobernador Rafael Moreno Valle se siente seguro en su zona de confort (Televisa-TV Azteca), donde su 
acción dispone de una amplia difusión. 

Mientras este escenario se mantenga soportado en lo local con cinco estaciones de radio (Cinco Radio, ACIR, 
Marconi, Ultradigital y Radio Oro), no habrá ningún cambio. 
El uso de otros espacios por Internet es para enviar mensajes sicilianos a los enemigos del régimen sobre lo 
que viene. 
Por eso, no se prevé ningún cambio en la política de comunicación, pues la que se ha llevado hasta el momento 
tiene contento al mandatario. Voces cercanísimas a él han manifestado que no necesita a los medios poblanos. 

Al góber y a sus operadores no les interesan los medios críticos, pero apenas publican algún reporte de 

anomalías y montan en cólera. ¿Quién los entiende? 
Sin embargo, la postura inicial de exterminio natural como resultado del corte del flujo de recursos publicitarios 
no se cumplió, pues se esperaba la desaparición de medios indeseables, pero ante los nuevos escenarios del 
2012 con otros protagonistas se modifica el status quo. 
Por lo pronto, Rafael Moreno Valle llega igual o más fuerte que Mario Marín en su primer año. 
Y después, recuerde usted cómo le fue y terminó. 

¿Qué viene para los medios de comunicación, ahora en la era digital?, pues las alianzas estratégicas para 
complementarse ya se pueden ver. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Enero de 2012 

 
 

 28 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7723&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La inconsistencia discursiva de Peña Nieto 
Después de escuchar hablar al precandidato único del PRI a la presidencia de la República, no me cabe la 

menor duda de que, a pesar de que lo niegue sistemáticamente, el exceso de confianza se ha apoderado de sus 
principales colaboradores y estrategas de campaña. 
Y es que, al momento de vender su proyecto de gobierno, existen contradicciones importantes entre el discurso 
y los hechos concretos. 

De entrada, la obsesión por ―vender‖ a como dé lugar al nuevo PRI. 
Ese que en teoría se ha transformado, ha dejado atrás prácticas oscuras y antidemocráticas que en el pasado 
fueron el eje central de las acciones que le permitieron implementar con éxito en México un modelo de 

dictadura de partido único en el mundo y que supuestamente ha aprendido del papel de partido de oposición 
que obligatoriamente ha desempeñado desde hace doce años en el actual sistema político mexicano. 
Podría parecer lógico que, después de la exigencia social de que se diera por fin un cambio político en nuestro 
país, reflejada contundentemente en el resultado de la elección presidencial del 2000, hoy intente utilizarse 
este supuesto proceso de metamorfosis priista como eje central del mensaje de su inminente candidato 
presidencial. 
Sin embargo, si esta oferta de cambio no se acompaña con hechos concretos, no será creíble para un sector 

importante del electorado potencial. 
La contradicción resulta evidente, inclusive en el diseño de los spots televisivos que en esta etapa de 
precampaña pretenden posicionar la oferta política del PRI. 

En ellos el ―nuevo PRI‖ hace referencias a las conquistas sociales del ―viejo PRI‖, es decir de esos regímenes de 
los que en el discurso pretenden desmarcarse, dejando en el imaginario potencial de televidentes y 
radioescuchas el regreso de esa forma vieja de hacer política y no la nueva etapa que pretenden perfilar. 

No se entiende cómo se pretende promocionar una oferta política a futuro basándose en un pasado que la 
mayoría de los mexicanos pretenden olvidar. 
Increíble. 
Las conquistas sociales y los logros pasados de los gobiernos emanados del tricolor han sido ya asimilados y 
absorbidos, para bien o para mal por la mayoría de los mexicanos y son serán determinantes al momento de 
definir el sentido del voto en la próxima elección presidencial. 
En cambio, lo que hoy buscan los electores en los presidenciables son alternativas reales de solución para el 

México actual, ese que parece jugarse cada día su viabilidad como estado, intentando darle nuevamente 
fortaleza a sus instituciones. 
La incongruencia es también de acciones, no sólo de mercadotecnia política. 
La manera en la cual Peña Nieto fue ungido como nuevo tlatoani del priismo nacional dista mucho de ser un 

reflejo de prácticas consideradas como de una nueva forma de hacer política y basta ver algunos de los 
principales operadores y potenciales candidatos que acompañarán al mexiquense en su búsqueda por la 
presidencia, para concluir que ese nuevo PRI se ha gestado sólo en la imaginación de los priistas y que dista 

mucho de ser una realidad concreta que abone a mejorar la oferta electoral para la elección de julio próximo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7724&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Marín y Peña Nieto: del Brazo y por la Calle 
Bastó que Mario Marín Torres llegara ayer al Presidente Intercontinental para que todo mundo, twitter en mano, 

empezara a exhibir al aliado poblano de Enrique Peña Nieto. 

A los pocos minutos, todo México, vía Reforma y El Universal, sabían que el ―desprestigiado‖ ex gobernador, en 
palabras de su tutor político Manuel Bartlett, estaba más que cerca de quien quiere ser presidente de México. 
Durante el acto cerrado con la dirigencia del PRI, Marín y Javier López Zavala –antes hermanos y compañeros 
de ruta– cruzaron navajas en forma de miradas. 
Blanca Alcalá sólo obtuvo una mirada de reojo: mirada mixteca, llena de resentimiento. 
El resto vio al Marín de siempre: enchamarrado, esquivo, siempre cuidado por ―El Chiquilín‖. 

Como si eso no bastara, Peña Nieto se lo llevó a un acto masivo realizado en el Centro de Convenciones, aunque 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7723&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7724&Itemid=71
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ahí sí se expresaron las inconformidades en forma de abucheos anónimos y silbidos elocuentes. 
Para entonces era un escándalo nacional en los portales más importantes. 
Y hasta tuiteros locales que hasta hace poco fueron adictos a Marín lo repudiaron o retuitearon las 
descalificaciones. 
La duda mata: ¿Tuvo algo que ver la presencia de Marín con la ausencia de los dirigentes de Nueva Alianza en 

los actos de Peña Nieto? 
Y es que Guillermo Aréchiga, virtual candidato en la fórmula al Senado, no se presentó. 
¿Cómo olvidar sus recientes declaraciones en el sentido de que por ningún motivo defenderá a Marín si Javier 
Lozano Alarcón, virtual candidato del PAN a un escaño, empieza a criticarlo? 
Su ausencia, pues, tiene forma de repudio. 

De pena ajena. 
Y otra duda mata: 

¿Nadie le dijo a Peña Nieto que la presencia de Marín ensuciaría sus actos en Puebla? 
Y es que no importa que no sepa quién es el autor de la mediocre novela La Silla del Águila. 
Lo que sí importa, y mucho, es que ignore el daño que personajes como Marín le pueden hacer a su campaña. 
La Ignorancia es Atrevida (Henaine versus Moreno Valle). Los abogados del empresario Ricardo Henaine 
leyeron mal la sentencia de la jueza Segundo de Distrito, María Esther Rodríguez Juárez, pues equivocadamente 
sostienen que les concedió el amparo solicitado en contra de la decisión del juez de Cholula en el sentido de 
ocupar las instalaciones de Valle Fantástico el 9 de marzo de 2011. 

En consecuencia, han empezado a difundir por diversas vías que el gobierno del estado tendrá que retirar las 
patrullas que resguardan el lugar. 
La realidad es otra. 
Y es que la jueza planteó en su sentencia que ―el juez responsable deberá dejar sin efecto el punto duodécimo 

del acuerdo del nueve de marzo (...) dictado en el acuerdo 795/2011 (...) decretando jurisdiccionalmente las 
medidas que estime sujetándose en todo momento a la legislación civil aplicable‖. 

La confusión de los abogados de Henaine se basa en el párrafo posterior: ―En consecuencia procede otorgar a la 
parte quejosa INMOBILIARIA HENA (...) el amparo y protección de la justicia federal solicitada para el único 
efecto de que la autoridad señalada como responsable (...) deje sin efecto sólo el punto duodécimo del acuerdo 
(...) reclamado‖. 
Lo que la jueza quiso decir es que es que el juez de Cholula debe dictar dicha autorización de acuerdo a la 
―legislación civil aplicable‖, sin que esto tenga como efecto que el juez niegue la solicitud del gobierno. 
Así que si este día usted escucha versiones en el sentido de que a los Henaine les fue concedido el amparo por 

la jueza federal, desconfíe. 
Desconfíe y relea los puntos finos de la sentencia. 
Y es que en otras palabras, tal como se lo adelanté ayer, la jueza federal le negó el amparo a Inmobiliaria Hena, 
por lo que se confirma que la posesión de predio por parte del gobierno estatal está apegada a Derecho. 

Hay otros puntos, pero esos se los desglosaré mañana. 
 ¿Quién va a parar a Lolita? Don Ignacio de la Torre nos revela ahora que la alcaldesa de San Pedro Cholula 
autorizó la apertura de un casino. 

Así como lo oye. 
Vea usted: 
―Pese a la prohibición expresa  existente desde el pasado 29  de Septiembre del  2010, como consecuencia de la 
tragedia ocurrida en el Casino Royal en Monterrey, Nuevo León, impuesta por la  Secretaría de Gobernación a 
nivel federal,  la Presidenta  Municipal de San Pedro Cholula,  Dolores Parra conocida  ya en toda la comarca 
como la  Reina del Nepotismo, antes de concluir el 2010 autorizó el inicio de operaciones de un nuevo  casino en 

su municipio  de nombre Winner Room. 
―El casino que actualmente funciona día y noche, fue inaugurado el pasado 16 de diciembre en los locales 7, 8 y 
9 del centro comercial denominado Plaza San Diego y al acto inaugural acudió como figura  de atracción y 
promoción la comentarista deportiva de Televisa Marisol González, aunque cabe decir que desde esa fecha hay 
una gran inquietud del resto de los condóminos de esta plaza por el funcionamiento de dicho casino. 

―De todos es sabido que este tipo de establecimientos son los preferidos por el crimen organizado, para ser 
utilizados como pantalla, para operaciones de lavado de dinero y puntos de reunión entre los capos para cerrar 

tratos, de ahí el enorme riesgo del funcionamiento de ese negocio en dicha plaza comercial familiar. 
―No obstante este punto jamás fue considerado ni por la Presidenta ni por sus grises asesores, como el 
Secretario General Carranco, pues ya encontraron el caminito, si un día ocurre una desgracia,  pues solo le 
echarán la culpa al Gobierno del Estado, o al  Niño Naranja, o quizá esta vez al Santo Niño de Atocha, pero de 
que la Alcaldesa pueda o no tener la culpa de algo, eso nunca de los nuncas ocurrirá. 
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―Obviamente en Puebla no hay nadie que le pueda poner freno a la señora, que dicen quienes la han tratado, 
que tiene muy feo genio, por eso ni siquiera Mario Rincón ni Manzanilla  se atreven al menos a realizar una 
sugerencia a la Presidenta Municipal‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3195 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Lo que Peña Nieto quiso decir 
Más claro ni el agua. 
El mensaje que envió entre líneas Enrique Peña Nieto a la militancia priista poblana en su gira de ayer fue 

contundente, sobre todo en su primera reunión con la clase política, durante la mañana en el hotel Presidente 
Intercontinental. Los invitados fueron seleccionados y se erradicó a toda costa la filtración de la pipitilla. 
El aspirante a presidente con sonrisa impecable, puso en claro, de una manera fina y delicada, cuál es el rumbo 
que tomará la elección, así como el método de selección de candidatos en Puebla, eso sí, con el eufemismo 
impregnado de ‗te lo digo Juan para que lo entiendas Pedro‘: 
1. No hay dados cargados para nadie. 
En términos futboleros: hasta el último minuto el partido tiene 60 segundos, por eso, cualquier de los aspirantes 

al senado o a una diputación federal que presuma ser el elegido solo está blofeando. La realidad es que es la 
hora de que no hay nada para nadie, y es que... 
2. Será el CEN quien tome la gran decisión. 
El PRI nacional es la única instancia que evaluará y marcará palomita a los elegidos. A decir verdad, las 

preferencias del comité estatal o los comités municipales, en la práctica, no tienen ni voz ni voto. Mucho menos 
las corrientes partidistas locales, los sectores, las publicaciones de desplegados en los periódicos o cualquier 
borlote mediático. 

3. Ganarán las candidaturas quienes aseguren sumar a la causa de Peña Nieto. 
Ni más ni menos. Sobre todo en Puebla, en donde Acción Nacional está en primer lugar en las preferencias 
electorales sobre el PRI, así que una vez más, el CEN y Enrique Peña sacarán a relucir el pragmatismo puro que 
tanto les ha caracterizado y que han puesto en práctica, recordemos el Estado de México, Nayarit, Michoacán o 
Yucatán. En pocas palabras, no hay nada nuevo bajo el sol, ni se descubrirá el hilo negro: Peña Nieto seguirá la 
metodología que hasta el momento le ha rendido resultados. Puebla no será excepción. 

4. Peña vino a Puebla a apapachar a todos. 
Sin hacer ninguna distinción, sin mostrarse más efusivo con unos que con otros, sin guiñar el ojo a algún 
aspirante en particular. Tal pareciera que Enrique Peña emprendió la operación cicatriz en Puebla. Fue enfático 
cuando dijo que todos los priistas caben en el PRI. Y esto seguramente se verá reflejado a la hora de repartir 

candidaturas: juró que las rebanas del pastel alcanzarán para todos. 
Y para no jugarle al gurú, lo que señalan las encuestas oficiales y publicadas (así como las no publicadas y 
extraoficiales), solo hay de dos sopas para la candidatura al senado como los más viables en la 

competencia en las urnas: el rector Enrique Agüera Ibáñez y la exalcaldesa Blanca Alcalá. En un tercer 
lugar se ubica al expresidente municipal Enrique Doger, seguido cuesta abajo de Javier López Zavala, Alberto 
Jiménez Merino, Fernando Morales y Alejandro Armenta, como las figuras que se anotaron y a las cuales el CEN 
tomó en serio. 
5. Esta semana saldrá humo blanco. 
Esta semana será clave para el CEN porque definirá la lista de candidatos en Puebla. Para el fin de semana, 
tanto el delegado como el presidente estatal deberán hacer su chamba lo mejor posible para lograr que el 

sábado 21 de enero se inscriban a la contienda solo quienes deben anotarse por la senaduría. 
La finalidad es lavar la ropa sucia en casa y planchar el proceso para que salga lo más impecable que se pueda. 
Sin escándalos y todos de acuerdo. Pero una cosa son las buenas intenciones y otra la realidad. 
Juan Carlos Lastiri deberá prender una veladora y rezar varios rosarios. 

Y a ver. 
http://periodicodigital.mx/articulos/lo_que_pena_nieto_quiso_decir 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
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Peña Nieto 
No tengo bola de cristal y es probable que mi percepción sea errónea, pero de lo que ayer y hoy 
escuché, hablé y vi de varios actores políticos priístas, creo que el rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, se perfila finalmente como el candidato a senador de la primera fórmula de la coalición 
conformada por el PRI, el PVEM y el Panal. 

Debo aclarar dos cosas: La primera es que lo anterior no es producto de una filtración proveniente de 
una garganta profunda o una exclusiva de una fuente confiable del equipo de Peña Nieto o la dirigencia 
nacional del PRI. 
Y la segunda es que mi opinión tampoco se circunscribe a un hecho anecdótico, aunque significativo, 
en la simbología priísta. 

Me refiero a que Agüera fue el único de los aspirantes del PRI al Senado en ser invitado por el 
candidato presidencial a su camioneta para trasladarse del hotel Presidente Intercontinental al Centro de 

Convenciones. 
Mi apreciación, que sólo es eso, se basa en algunos diálogos con tres de los cuatro aspirantes mejor 
posicionados entre la tarde-noche del lunes y este martes, y en otros tantos intercambios con asesores y 
colaboradores de aquellos. 
En unos percibí cautela, cautela excesiva; en otros, inseguridad, incertidumbre y en los últimos, 
tranquilidad y hasta cierta confianza sin llegar al triunfalismo. 
En todos los casos la respuesta sobre cuándo, por fin, se conocerá el nombre del elegido o la elegida fue 

la misma: “en estos días, no pasa de la próxima semana”. 
*** 
Dieciocho fueron los empresarios que este martes comieron con Enrique Peña Nieto convocados por 
Don Pepe Chedraui Alam. 

Entre los invitados estuvieron José Balderrama Rasemberg, Manuel Veana Rivera, Julián Ventosa Tanús, 
Antonio Haces D´artigues, José Huerta Ortega, Mario Mendívil Blanco, Manuel Espinosa Maurer, Arturo 

Elías Ayub, Angélica Moreno Rodríguez (quien fue la única mujer) y Edgar Nava García, cuya presencia 
—se lo anticipo— mucho dará de qué hablar y no precisamente en términos positivos.  
La comida duró casi dos horas con un menú compuesto por una crema de jitomate a las finas hierbas, 
filete en salsa bearnesa y pastel de chocolate con helado de vainilla, que Peña Nieto degustó 
relajado, mientras hacía sus propuestas en materia económica, educativa y de seguridad.  
*** 
Sobre la impresión que me causó Peña Nieto en su gira por Puebla le comparto un par de twitts y 

comentarios que creo retratan el momento por el que atraviesa el candidato del PRI a la Presidencia de la 
República. 
EPN Enrique Peña Nieto 
La ventaja en las encuestas me alienta. 2012 no se trata sólo de ganar la Presidencia, sino del regreso de la 

paz y la esperanza para México. 
— 
montielabonilla alejandro montiel b 

Creo q sus asesores están ahora muy encima de él, rectifica varias veces su discurso. Cuidado c perder 
espontaneidad! 
— 
lizcervantess Elizabeth Cervantes 
Mario Marín sonriente pero sin una sola declaración en el encuentro de priistas con @EPN en #puebla 
lizcervantess Elizabeth Cervantes 

El rector de la BUAP, Aguera Ibáñez llega con @EPN .Lo único q dice: me dan permiso por favor 
*** 
Simón dice: 
―¿Popularidad? Eso es la gloria en centavos.‖ Víctor Hugo (1802-1885), novelista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El retorno del Precioso 
Tal y como lo adelantamos en Puebla On Line, la nota oscura de la visita de Enrique Peña Nieto a Puebla la 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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dio Mario Marín, el góber precioso, el héroe de esta película, chingao. 
Como si no fuera un pesado lastre para su partido, el ex gobernador se dio el lujo de aceptar la invitación 
que, por mera cortesía, le extendieron para acudir a la reunión que el precandidato del PRI sostuvo con 
líderes (cuadros les llaman) del tricolor. 
Sin tantita vergüenza, aunque –eso sí- rodeado de sus guaruras, Marín también se apersonó en el acto masivo 

que Peña Nieto encabezó en el Centro de Convenciones. 
Cayó tan mal verlo cerca del mexiquense que hubo quien no aguantó las ganas y de plano lo abucheó, sin 
que, claro, el precioso se inmutara. 
Es cierto que Marín todavía controla algunos diputados federales y locales, así como varios presidentes 
municipales, y que en todo caso es mejor tenerlo del lado del PRI que en contra, pero ayer no fueron 

pocos los priístas que se cuestionaron sobre las razones de su presencia en una precampaña que lo menos 
que necesita es escándalos o personajes vinculados a la corrupción o el abuso de poder. 

Por razones que todos conocen, el ex gobernador de Puebla es verdaderamente impresentable y de esos que, 
en términos cualitativos y cuantitativos, resta más de lo que suma. Y si bien se entiende que Peña Nieto sabe 
que necesita de todos los priístas para ganar, tampoco es para tanto. 
La presencia de Marín en los actos que tuvo el aspirante a Los Pinos fue incluso nota en varios noticieros 
radiofónicos del Distrito Federal, donde se destacó el hecho, se cuestionó severamente el retorno del 
precioso y se preguntó si ese es el PRI que pretende regresar al poder: el PRI de la impunidad, el PRI del 
cinismo, el PRI del latrocinio. 

De hecho, fue tan vergonzoso, que en sus comunicados oficiales, tanto el CEN como el CDE del PRI evitaron 
consignar la asistencia de Marín e incluso se le rasuró de todas las fotografías que se distribuyeron a los 
medios.  
Es decir, estuvo pero no estuvo (algo así como es su voz pero no es su voz). Y es que hoy una imagen de 

Peña Nieto con Marín, o de Marín con Peña Nieto, podría ser altamente nociva para la salud de la 
precampaña. Y sobre todo el pretexto que están esperando los enemigos del PRI para empezar a atizar el 

fuego al puntero en las encuestas. 
Nada más que le pregunten a Roberto Madrazo cuántos puntos perdió en 2006 –o a Javier López Zavala en 
2010- por no deshacerse a tiempo de ese lastre, un lastre demasiado pesado para irlo cargando así como 
así en lo que seguramente será la elección más competida de toda la historia de México. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Votar o no votar, he ahí el dilema  

El pasado lunes el Diputado Federal David Sánchez Guevara, anunció que presentará una iniciativa para 
reformar el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), con la finalidad de volver el 

voto obligatorio y sancionar a los ciudadanos que no participen en las votaciones, hasta con seis salarios 
mínimos, $373.98 en el DF. 
El Diputado sustentó su propuesta en varias vertientes, la política, económica y hasta democrática, por un lado 
expuso ―que el voto voluntario ha debilitado el sistema de representación política y ha elevado los costos de la 
democracia‖. Entendemos que la falta de credibilidad en la política, los partidos y sobre todo en los políticos ha 

llevado a un descontento ciudadano, expresado en abstencionismo y con ello encareciendo los costos de la 
democracia. 
También sostuvo que en ―2009 costó 20 mil 887 millones de pesos y se registró un abstencionismo de 55.39 
por ciento, es decir, en promedio, cada voto costó a los mexicanos $346.68 pesos.‖ Sin duda, la democracia 
mexicana es una de las más caras superando a países de Latinoamérica, Asia y Europa y los costos se 
incrementan ya que el IFE es quien eroga los recursos a los partidos para el financiamiento de las campañas, 
con la finalidad de que estos no cuenten con recursos de dudosa procedencia. 

También cuestionó la legitimidad de los ganadores, y es que con una participación a veces de menos del 50% 
llegan al cargo de elección popular con poco reconocimiento por parte de la ciudadanía.  

Todas estas posturas tienen sustento válido, el voto voluntario provoca abstencionismo, encarece la 
democracia y los representantes carecen de legitimidad, como lo vimos hace 6 años con el arribo del Presidente 
Calderón a la Presidencia de la República. 
Ahora tendremos que ver las otras posturas, de quien defiende el voto voluntario, ya que vivimos en país libre 

y soberano, en el cual las leyes establecen que ―podrá votar y ser votado‖ mas no tendrá que votar y podrá ser 
votado. 
La libertad del ciudadano, en cuanto a poder elegir a sus gobernantes y el derecho a no participar en las 
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elecciones, ya que a todos nos incumbe lo público pero no a todos place participar dentro de lo público. 
La libertad de los ciudadanos a expresar su descontento con sus autoridades a través de la nulidad del voto, y 
con esta propuesta disminuiría el abstencionismo, pero aumentarían los votos nulos. 
El debate principalmente se centra entre la libertad y el abstencionismo, la poca legitimidad y el encarecimiento 
de los votos. 

La propuesta se espera ser analizada en febrero para entrar en rigor para las próximas elecciones federales, sin 
embargo; el proceso electoral comenzó en octubre y las reglas se han establecido así que es muy poco 
probable que en julio se nos obligue a votar.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, sostuvo ayer por la tarde una reunión privada con 
un grupo selecto de priistas en la residencia en el Club de Golf Las Fuentes del senador y exgobernador 
Melquiades Morales Flores. 
Antes, en el trayecto del Hotel Presidente Intercontinental al Centro de Convenciones, el exgobernador 
mexiquense invitó el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez a que abordara la camioneta que lo trasladaría al 

siguiente evento, tiempo en el cual sostuvieron un amplio diálogo.  
Que el exmandatario Mario Marín Torres ordenó por la mañana a uno de sus colaboradores tuitear un supuesto 
encuentro privado con el precandidato a su arribo al helipuerto en un hotel contiguo al Presidente 

Intercontinental, hecho que nunca ocurrió, salvo en su imaginación. ¿Marín asistió para ayudar o perjudicar a 
Peña Nieto?  
Que el copetón arribó a las 11 horas y de inmediato se trasladó a uno de los salones del Hotel Presidente 
Intercontinental donde se reunió con la cúpula priista, para posteriormente sostener un monólogo de cinco 

minutos con directores de medios de comunicación, a quienes saludó de mano y se tomó la foto, para después 
continuar con su apretada agenda. 
Que entre la comitiva del priismo poblano encabezada por Juan Carlos Lastiri Quirós y el delegado del CEN del 
PRI Ranulfo Márquez, encargada de la recepción del virtual candidato presidencial, reapareció Javier Luna, quien 
se ha desempeñado como jefe de prensa de varios comités directivos.  
Que el diputado local del PRD, el priista Jorge Garcilazo Alcántara, logró una jugada de triple banda al renunciar 
a la supuesta militancia perredista (¿alguien puede mostrar su hoja de afiliación al partido del sol azteca?) para 

afiliarse al Partido Acción Nacional y pertenecer con todos los derechos y obligaciones a la diputación albiazul. 
Garcilazo deja al PRD para afiliarse al PAN, movimiento que lo habilita a aspirar a la diputación federal del distrito 

3 con cabecera en Teziutlán; obtiene privilegios al formar parte de la diputación y cumple con un compromiso 
político con el titular del Ejecutivo estatal. 
Que Valentín Meneses Rojas, quien fuera director de Comunicación Social y secretario de Gobernación en la 
administración anterior, a principios de semana fue presentado como secretario ejecutivo de la CNOP en el 

Distrito Federal. 
El priista asume esta responsabilidad en la capital del país por invitación de la también tlaxcalteca Beatriz Paredes 
Rangel quien se perfila como abanderada del PRI a la jefatura del Gobierno del Distrito Federal. 
http://impreso.milenio.com/node/9092761 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Carlos Salinas, “distención” a la mexicana 
El expresidente Carlos Salinas de Gortari se ha convertido en un asesor clave para la operación política del virtual 
candidato presidencial Enrique Peña Nieto. 

Salinas se ha concentrado en las últimas fechas en explorar una salida a la espiral de violencia ligada al combate 
al narcotráfico que ha cobrado la vida de más de 50 mil personas, en lo que va del actual sexenio. 
Con ese propósito se reunió en diciembre pasado con el expresidente de Colombia, Andrés Pastrana Arango, el 
mismo que realizó una fallida negociación de paz con las FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia), 

en un país controlado por los cárteles. 
Pastrana viajó a México para reunirse con el exmandatario federal Carlos Salinas de Gortari y con el senador 
Manlio Fabio Beltrones, encuentro al que debió asistir el exgobernador mexiquense pero finalmente se disculpó y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9092761
http://impreso.milenio.com/
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no estuvo en la reunión. 
La estrategia emprendida por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa ha tenido resultados poco tangibles, es lo 
menos que considera el exmandatario colombiano, quien es la contraparte de Álvaro Uribe, el otro expresidente 
de Colombia, asesor de la estrategia oficial del gobierno mexicano. 
Sobre el narcotráfico en México, Pastrana Arango tildó de ―muy‖ compleja la situación, en tanto que también 

consideró que son distintos y hasta opuestos los contextos de México y Colombia en términos de narcotráfico, 
siendo que México vive un problema más severo que el que aquejaba a Colombia. 
Andrés Pastrana fue presidente de Colombia de 1998 a 2002, cargo que ocupó en el periodo previo a Álvaro 
Uribe.  
Durante su mandato, Pastrana logró la formulación y aprobación del Plan Colombia, un apoyo militar y económico 

de Estados Unidos para combatir y luchar contra el narcotráfico. 
Especialista en temas de democracia, seguridad y narcotráfico, Pastrana Arango se refirió al fenómeno del 

narcotráfico que enfrentan países Latinoamericanos al compartir su experiencia en un encuentro académico 
celebrado en Madrid, España, en diciembre pasado, donde se refirió el reciente encuentro que había sostenido 
con el exmandatario mexicano Carlos Salinas de Gortari. 
http://impreso.milenio.com/node/9092754 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
No entienden los priistas  
Los priistas poblanos, el grupo que controla el partido de los tres colores, no entienden. Se empeñan en enterrar 

lo poco que les queda de su instituto político en la entidad y en tirar por la borda su futuro inmediato. 
Para desgracia de su gallo presidencial, Enrique Peña Nieto (EPN), continúan utilizando las viejas prácticas 
priistas del pasado. 
Y algo peor, por su necedad e ignorancia operativa provocaron que la gira organizada para el ―Golden Boy‖ del 
PRI fuera un total desastre. 
Privó en los eventos de Peña Nieto la desorganización, el distingo, el caos y un desastre generalizado. El número 
de asistentes y la bufalada priista, que hizo hasta cola para estar cerca del esposo de la ―Gaviota‖, fue la única 

salvación de EPN. 
Los miles de priistas que se dieron cita en el Centro de Convenciones de Puebla (CCP)  salvaron, en parte, el 
saldo de la gira del candidato del copete. 
Sin embargo, desde ayer anticipé que el marinismo y su líder, Mario Marín Torres, podrían manchar y poner en 
riesgo la gira del exgobernador del Estado de México, y no me equivoqué. 
Los medios locales y nacionales fueron testigos y un claro reflejo. 

Desde el inicio de las actividades de EPN en Puebla, cuando sostuvo su primer encuentro con funcionarios priistas 

y parte de su estructura, se vio que la visita del presidenciable del PRI daría nota nacional. Y así fue. 
La llegada del exgobernador del estado, Mario Marín, fue comentada en diarios nacionales como Reforma y El 
Universal, en sitios como Yahoo! y Hotmail. Muchos otros espacios informativos, también nacionales, se refirieron 
al enemigo de la periodista Lydia Cacho como ―El Gober Precioso‖. 
Lo mismo sucedió en las redes sociales como Facebook y Twitter, donde se condenó la amistad de Peña con 
Marín. 

Y asimismo, sólo que en otro tono, se habló de la presencia de personajes en el primer evento de EPN como el 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien asistió en calidad de invitado. 
Otros  personajes que estuvieron en aquel acto y que, también, están siendo medidos para posiblemente ser 
lanzados como candidatos fueron: Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Doger Guerrero, Javier López Zavala, Alejandro 
Armenta Mier, entre otros. 
Luego, EPN sostuvo un encuentro con representantes de los medios de comunicación locales, a quienes les dedicó 
unos momentos y a quienes les aseguró que buscará ganar la presidencia de la República acompañado de 

candidatos y personajes ganadores. 
Algunos lo interpretaron como un claro mensaje al marinismo y al zavalismo. 
El caso es que a partir de ese evento fue cuando se dejaron ver los vicios de los priistas, quienes no entienden 
que la renovación del PRI es urgente y necesaria para ganar la presidencia, quienes sólo desean ―el poder por el 
poder mismo‖, como dijera el mismo Peña. 
Y es que en el CCP aparecieron porras, playeras, mantas, expresiones y todo el tipo de apoyos que tristemente se 
siguen viendo en el PRI a favor de quien aspira a algún cargo público. 

http://impreso.milenio.com/node/9092754
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Los zavalistas fueron los que más acarreados y porra acumularon. 
Empero, la desorganización privó en el lugar y obligó a hacer cambios radicales en la agenda que anunció Juan 
Carlos Lastiri y el comité que encabeza en el PRI estatal. Aunque lo más grotesco fue el trato que el equipo de 
comunicación y prensa de Peña Nieto le dieron a los medios locales. 
Por cierto, en el marco de la gira de EPN por Puebla sucedió algo que, por supuesto, no es nada casual en torno a 

Javier López. 
Por una parte fue publicado un desplegado a su favor, firmado por ediles y diputados locales; y por otra, un 
medio de comunicación de la ciudad de México lo vinculó con la delincuencia organizada, con los Zetas. 
Los dos hechos allí están para que los juzgue. 
Por lo pronto, algunos aspirantes del PRI al Senado y a las diputaciones federales repartieron playeras y 

obsequios de todo tipo para tratar de mostrar su ―musculito‖ al gallo con copete del PRI, cosa que no resultó tan 
efectiva porque éste les pidió en su mitin del CCP que bajaran sus mantas porque impedían la visibilidad de otras 

personas. 
Al final, Peña Nieto canceló la conferencia de prensa programada después de su último evento masivo y prefirió 
volar a la comida con los poderosos empresarios poblanos. 
Ni hablar, al fin y al cabo la prensa siempre puede esperar… 
---------------------  
Otras Posdatas: 
* Nadie por encima de la ley… 

En breve, la autoridad federal va a poner en su lugar a un abusivo y arrogante pseudoperiodista poblano acusado 
por daño moral. 
La historia del inculpado no tiene desperdicio. 
Sobre todo cuando se han comprobado, argumentado y clarificado las pruebas en su contra, las cuales hoy lo 

tienen contra la pared y sin salida alguna. Sin la posibilidad de escurrirse por una tropelía legal por las que 
acostumbra ampararse. 

La sentencia está casi lista y el veredicto saldrá a favor del difamado. 
Ya no hay vuelta de hoja. 
Las autoridades judiciales, incluso, obligarán a aquel sujeto a publicar la sentencia y a pagar su delito. 
Ni hablar, como dijera el clásico: ―En Puebla al que comete un delito se le llama delincuente‖. 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local 

 

 
 
(Editorial) 
 
La explotación del acuífero de Tecamachalco 

Vecinos del municipio de Amozoc bloquearon ayer durante más de tres horas la carretera federal Puebla–
Tehuacán como una medida de protesta hacia el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(Soapap) debido a que ese organismo ha explotado los mantos acuíferos de la zona, provocando el desabasto de 

centenas de hogares. 
A la protesta se unieron habitantes de los municipios de Acajete y Tepatlaxco de Hidalgo, quienes permanecen en 
la zozobra ante la versión de que ahora el organismo estatal pretende extraer líquido de sus territorios para 
compensar a Amozoc. 
El acuífero de Tecamachalco es el más explotado de Puebla y el tercero más explotado del país debido a la 
proliferación indiscriminada de pozos. 
El manto abastece a unos 40 municipios, y hasta el momento las autoridades no han podido ofrecer una solución 

para evitar su agotamiento que, según los cálculos más optimistas, podía ocurrir en 2024, aunque existen 
pronósticos de que se secará por completo dentro de dos años. 
Es urgente que cuanto antes se establezcan planes, programas y medidas para la recarga de esta importante 

fuente, promoviendo regulaciones y la utilización racional del agua. 
Resulta lamentable que a estas alturas, cuando el discurso oficial se centra en ―el cambio climático‖ y el cuidado 
al medio ambiente como ofertas políticas, esas palabras no se vean reflejadas en la realidad y se continúe 

actuando con los criterios atávicos de depredación, desperdicio y explotación irracional de siempre sobre los 
recursos naturales y el territorio. 
Es necesario que las autoridades de los tres niveles de gobierno atiendan el llamado de los habitantes de Acajete, 
Tepatlaco y Amozoc, pues el panorama que se vaticina es verdaderamente funesto y no se vislumbran 
alternativas de solución real alentadas desde el sector oficial para garantizar el abasto de agua de la población y 
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un consumo racional. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Peña Nieto, realista y accesible 
• No todo son las encuestas 

• Verdadero furor causó su presencia  
La presencia de Enrique Peña Nieto causó verdadero furor entre la estructura territorial del PRI, quienes desde 
muy temprano estuvieron listos en los alrededores del Centro de Convenciones en espera de un saludo cercano. 
El mensaje estuvo por de más realista: no confiarse de las encuestas. Todas absolutamente todas le dan una 

clara ventaja sobre Andrés Manuel López Obrador y sobre Josefina Vázquez Mota, de los demás panistas mejor 
ni hablar. 
Sin embargo, Peña Nieto se mostró cauteloso y además llamó a no caer en las descalificaciones que vienen de 
sus adversarios, no perder el tiempo en ello, les dijo a los priístas y más bien enfocarse a la tarea y objetivo 
central que es recuperar la Presidencia de la República. 
Y fue entonces cuando vino el segundo mensaje: poner por encima el interés del país, antes que los intereses 
personales (de quienes quieren ser candidato, claro) y ahí entraron todos. Por cierto, quien causó nerviosismo 

entre los aspirantes fue Enrique Agüera, también presente en la reunión y, según las encuestas y percepciones, 
de los mejores, el primero con las preferencias e intención del voto para el Senado de la República. 
En conclusión, cumplió con las expectativas de los priístas que, como no se veía desde hace 6 años, se volcaron 

ante la persona del ex gobernador del Estado de México, que hay que decirlo, tiene su propio imán. 
Antes, el candidato del PRI a la Presidencia de la República se reunió con representantes de medios de 
comunicación ante quienes mostró total disposición y sobre todo se presentó como un personaje accesible 

dispuesto a seguir sumando apoyos con rumbo al cada vez mas cercano mes de julio. 
La figura que levantó el morbo ante las miradas de los medios de comunicación, fue sin duda la presencia de 
Mario Marín Torres, quien sin decir palabra ni mucho menos hacer declaraciones, estuvo puntual en la reunión 
con los diputados, ex gobernadores y presidentes municipales y claro, con el ejército electoral. 
Pronto de evaluará el peso de su presencia no solo en el evento sino en la campaña misma, pues tanto él como 
Javier López Zavala tienen la certeza de contar con respaldos, aunque falta ver si esos apoyos son reales o 
simulados. 

CONFETI…de nueva cuenta Puebla tiene un vuelo a Monterrey y se siguen cocinando más rutas que salgan 
desde el Aeropuerto de Huejotzingo…hoy los abogados de Ricardo Henaine ofrecerán una rueda de prensa para 
hablar del amparo que perdió por la recuperación del predio de Valle Fantástico. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4158 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
VIOLENCIA, DESEMPLEO Y POBREZA ENEMIGOS A VENCER: PEÑA NIETO 
Prevaleciendo en sus participaciones partidistas el exhorto a la unidad y al trabajo que lleven al PRI al triunfo 

electoral del 2012, así como luna breve crítica a más de 10 años de gobiernos de la derecha que no han dado 
los resultados que anhela el pueblo de México, ENRIQUE PEÑA NIETO estuvo ayer en Puebla para presidir 
reuniones con la estructura partidista, donde destacó la presencia de tres ex gobernadores: MARIO MARÍN 
TORRES (2005-2011), MELQUÍADES MORALES FLORES (1999-2005) y GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES (1981-
1987), así como los aspirantes a Senador de la República por la primera formula que encabezó BLANCA ALCALÁ 
RUIZ y a diputados federales por 13 de las 16 distritos.  

Los representantes de los sectores obrero, campesino y popular del PRI y demás organismos integrantes del 

instituto político, estuvieron ahí. 
Excepciones por razones perfectamente establecidas, resultó imposible la asistencia del ex mandatario, doctor y 
general RAFAEL MORENO VALLE, quien a sus 94 años de edad, descarta toda invitación; del ex gobernador 
MANUEL BARTLETT DÍAZ, quien participará con la izquierda por la coalición Movimiento Progresista que apoya al 
presidenciable ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y la ausencia correspondiente al ex titular del ejecutivo 
poblano MARIANO PIÑA OLAYA, quien se ha desmarcado en los últimos tiempos de su partido.  

En el segundo encuentro con los directores, dueños y columnistas de los medios de comunicación locales, el 
candidato se mostró afable y pidió el apoyo de todos para cumplir profesionalmente con su informaciones a la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/11/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4158
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sociedad poblana, destacando la trascendencia de sus funciones.  
Llegó a las 12.08 horas y saludó afable a todos los comunicadores que ocupaban espacios perfectamente 
repartidos, en tanto su mensaje de 13 minutos lo dirigió de las 12.15 a las 12.28, manifestando que no pueden 
seguir así los problemas que agobian a México y a los mexicanos, porque violencia, pobreza y desempleo, están 
latentes. 

Ejemplarizó los tiempos de su gobierno en los que dijo que propuestas y compromisos fueron cumplido y que 
esto permitió un triunfo inobjetable del PRI a su sucesor en el Estado de México. Durante su campaña que 
iniciará el 30 de marzo, expresó que ya hará suyos los compromisos a cumplir si el triunfo le es favorable, lo 
que espera al ganarse la confianza del electorado. Dijo que las encuestas lo mantienen por encima de todos 
pero que no esta confiado de ninguna manera y por ello su trabajo para ganar una vez que arranque 

formalmente su recorrido por la República. Desde luego, volverá a Puebla para visitar lugares del estado.  
Al final de su estancia en ese salón manifestó su deseo de tomase la foto, lo que hizo recorriendo los diferentes 

espacios ocupados por los periodistas invitados de las 12.30 a las 12.40 horas que fue cuando abandonó el lugar 
para dirigirse al Centro de Convenciones WILLIAMS JENKINS. 
La información detallada de esta visita la encuentra, amable lector, en la edición de este día de LA OPINION, 
Diario de la Mañana. 
INDIGNACION DE  REPORTEROS; NO HUBO CONFERENCIA 
En el Centro de Convenciones fue multitudinaria la recepción que se dio al candidato del tricolor, por lo que 
fueron más de 30 minutos los que tardó en recorrer el tramo que lo separaba del salón principal donde estaba 

instalado ele presidium. Tomó protesta a la estructura partidista y luego emitió el mensaje esperado, con el 
salón completamente lleno, en tanto los pasillos y explanada fueron quedando vacíos una vez que el abanderado 
del PRI entró al salón. 
En este sentido se calcula que la recepción alcanzando los 10 mil priístas asistentes. 

Sin embargo, minutos más tarde los comunicadores de todos los medios locales, camarógrafos y reporteros 
gráficos, esperaban la llegada de ENRIQUE PEÑA NIETO para la anunciada y programada conferencia de prensa 

por el Comité Directivo Estatal del PRI, de la que hizo saber oficialmente el titular de comunicación social LUIS 
CARLOS CASTILLO ROSAS. 
Pero el gozo se fue al pozo, cuando un auxiliar de éste últi,mo hizo saber a los periodistas que se había 
cancelado, sin saber porque, la susodicha conferencia de prensa, lo que motivo la indignación de todos y el 
reclamo externado en contra el presidente del CDE del PRI, JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS. 
El mensajero del recado de la cancelación de ese encuentro del candidato con la prensa para entablar la sesión 
de preguntas y respuestas, salió huyendo del lugar y ante la ausencia de su jefe comentó a varios de los 

reporteros: ―yo mejor me voy de aquí, porque no sea que me vayan madrear‖.  
RAMÓN REIGADAS,  ASPIRANTE QUE NO TUVO OPORTUNIDAD  
En el entendido que el tiempo y las barreras ya no le favorecen en estos momentos porque a estas alturas la 
selección de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional está prácticamente elaborada, el empresario 

priísta JOSÉ RAMÓN REIGADAS LAZO, hace público su trabajo político desarrollado desde hace varios meses por 
el XII distrito, donde consideró que fue fructífero por la respuesta de los electores que pretenden prevalezca el 
hombre, el candidato ciudadano, y no el partido, aunque para competir electoralmente se requiere el aval de las 

siglas de un instituto político.  
Lamenta que su partido no lo haya tomado en consideración y que a pesar de su petición de competir, jamás 
apareció en ninguna lista. 
―Queda ahí mi trabajo y mi trayectoria, que no la llamo capital político, porque cuando se sirve al PRI, debe 
hacerse con lealtad y convicción, no para decir que se acumula capital a favor‖, dice convencido de que su tarea 
la ha cumplido siempre. 

RAMÓN, es miembro del PRI desde 1987 y a partir de esa fecha colaborador en las campañas de Mariano Pila 
Olaya, Manuel Bartlett Díaz y Melquíades Morales Flores. También un activista comprometido en las campañas 
de Germán Sierra Sánchez como candidato a la presidencia municipal de Puebla y luego, cuando aspiró a la 
candidatura a gobernador del estado. Es miembro del Movimiento Territorial del tricolor y fue coordinador de 
―Familia en Movimiento‖, dentro de la organización de la campaña presidencial de ROBERTO MADRAZO 

PINTADO. 
Es licenciado en economía egresado de la Universidad Panamericana, estudios en Estados Unidos y Londres y 

Maestría en Gobierno y Administración por la BUAP. Como empresario ha sido ejecutivo en varias empresas 
privadas y en otras que conforman un corporativo familiar.  
Afirma en charla con el autor de este espacio informativo que seguirá en la brega y que su lucha por alcanzar un 
cargo de representación popular no lo alejará del PRI.  
HÉCTOR LÓPEZ Y SU LIBRO DE POEMAS SE PRESENTA EL 18  
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El agudo epigramista poblano, colaborador de varios medios de comunicación impresa, HÉCTOR LÓPEZ 
RAMÍREZ, invita a los periodistas a la presentación de su libro ―Más allá del Amor‖, que será comentado 
ampliamente por la licenciada en Filosofía y Letras, SARA EDÉN ALATORRE WINTER, su colega VÍCTOR 
AVENDAÑO FERNÁNDEZ y el poeta MARIO VIVEROS GARCÍA. 
Este acto se llevará a cabo en el auditorio de la Escuela Libre de Derecho (13 Oriente 5) a partir de las 19 horas 

del miércoles 18 del presente mes, contándose con la presencia de numerosos invitados que tienen relación con 
la cultura y las artes, así como a sus amigos de los medios de comunicación. 
A CUENTA GOTAS 
JAVIER LUNA LÓPEZ, quien colaborara en el área de la comunicación social al lado de VALENTÍN MENESES 
ROJAS en el equipo de MARIO MARÍN TORRES en el ayuntamiento de Puebla y en el gobierno del estado, estuvo 

ayer en esta capital dentro de la comitiva del presidenciable ENRIQUE PEÑA NIETO. En el salón donde se 
encontraban directores y columnistas de los medios de comunicación, saludó a numerosos de los cerca de 50 

comunicadores presentes….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4161 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Melquiades Morales Flores: ¿Nueva Traición? 
A una gran cantidad de priístas molestó que el ex gobernador Melquiades Morales Flores, haya participado como 
orador en el evento del precandidato del PRI a la presidencia de la República Enrique Peña Nieto. 

Y es que son esos priístas, los que señalan directamente al ex gobernador de haber traicionado a Javier López 

Zavala en el 2010, pues incluso su esposa Socorro Alfaro presume haber promovido el voto a favor de Rafael 
Moreno Valle Rosas, hoy gobernador de Puebla. 
Más que sumar afectos al interior del PRI, Melquiades resta, pues no le perdonan que sus hermanos, hijos, 
yernos y sobrinos, gocen de todo tipo de canonjías en el gobierno morenovallista. Algunos tienen puestos 
públicos, otros hacen pingües negocios y unos más hasta aspiraciones políticas tienen. 
Melquiades Morales Flores de plano ya no cuida las formas y hasta cínico se ha vuelto, pues ahora es 

inexplicable que apoye al PRI cuando en el 2010 le pidió a sus cientos de compadres que ―pasaran la voz‖ para 
votar en contra del candidato del PRI Javier López Zavala, quien fue derrotado por Moreno Valle. 
Parece que a Melquiades ya no le importa que pisoteen su dignidad, pues lo importante es buscar posiciones 
para sus familiares sin importar el costo. 
Un viejo servil, dispuesto a hacer lo que le diga su amo, es como ayer se vio a Melquiades, a quien no dudo que 
más temprano que tarde le llegará su fiestecita. 
Por eso el pre candidato del PRI Peña Nieto, debe tener perfectamente la radiografía de lo que ocurre en cada 

entidad, pues la verdad creo que Melquiades Morales ya no es confiable para ningún político, pues antepone sus 
intereses y prostituye elecciones a cualquier costo. 
Marín: Preciosa asistencia 
Quien también ayer se puso tapones en el oído fue el ex gobernador poblano Mario Marín Torres, conocido como 
―El Góber Precioso‖. 
También dio cátedra de cinismo e incluso parece que comienza a acostumbrarse a los constantes abucheos que 

recibe en eventos masivos como el de ayer en el Centro de Convenciones. 
Marín es otro lastre que Peña Nieto deberá tener controlado, pues simplemente los poblanos reprobaron su 
administración. 
Cosa curiosa: Los ex gobernadores Melquiades y Marín son los que tienen una estructura real en la entidad del 
PRI y son ellos mismos los que se han disputado el poder en los últimos años. 
A ver qué daño le hacen a Peña Nieto. 
Agüera-Peña Nieto 

Ayer el rector de la BUAP conoció a Enrique Peña Nieto y vaya de qué forma.  
Fue la secretaria general del PRI Lucero Saldaña, la que presentó al rector Enrique Agüera con Enrique Peña 
Nieto. 
―¿Quién es el rector?‖ –preguntó Peña Nieto-. 
-Es él. Contestó Lucero. 
Acto seguido, Agüera se subió a la camioneta del precandidato para trasladarse a un evento. 
La candidatura para Agüera parece inminente. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4161
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 

El retorno del PRI a Los Pinos, sin Puebla 
Enrique Peña Nieto vino a Puebla por apoyos. Refrendar en público, para las cámaras y medios de 
comunicación, lo que sus congéneres partidarios le han declarado en privado: apoyo total e incondicional. 
También a construir consensos con grupos inmersos en la política y con simpatías hacia su partido el PRI. 
Fortalecer su afirmación: "El PRI regresará a Los Pinos". 

Imagino que cual Julio César sexenal pensaba llegar, convencer y retirarse pronunciando la famosa frase: 
¡Vini, vidi, vinci! No fue así. 

Su partido en Puebla, en la opacidad, la mediocridad y el culimpinamiento, incapaz de moverse, actuar y 
construir en la desventaja y dignidad, le volteó la tortilla. Representado por sus principales protagonistas, le 
reviró pidiéndole a él apoyos para sus grupos y personas, no para el PRI. 
Los priistas poblanos le pidieron, se quejaron, reclamaron, se pelearon entre sí, exigiendo para ellos 
puestos, canonjías, espacios, utilizando la confrontación pública, la intriga y el señalamiento. 
Finos para la intriga en corto, discretos con el arropamiento del poder, no saben construir desde abajo y 

acusan, manotean y patalean en público. 
Javier López Zavala en el estilo tradicional, quiso impactar y madrugar con desplegado hechizo. La 
inmediata queja de la brillante, belicosa y puntual (léase con ironía), Blanca Alcalá.  El grito de guerra de 
Alejandro Armenta al puro estilo futbolero, “no son tres, somos mucho más que once”. La contradictoria 
cercanía entre Mario Marín Torres y Melquiades Morales, que cada vez que sus piernas rozaban salían 

chispas que olían a mentadas de madre. Las quejas del Vale descalificando el sesudo análisis del fuliginoso 
pseudo académico, enriquecido de forma explicable en cinco años. 

La jauría, Alí Babá impedido para controlar a sus 40 camaradas. Descontento, división, que anuncia 
inmovilidad electoral del PRI en Puebla, con el fin de mostrar la incapacidad de movilización del 
compañero de sector y de partido. Experiencia nada nueva, ya ha sido puesta en práctica con los resultados 
electorales previamente acordados. 
En Puebla, los priistas le han respondido a Peña Nieto: “!Alea iacta est!”. 
La suerte está echada. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-retorno-del-pri-los-pinos-sin-puebla 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Y llegó la señal (para Agüera)  

En política no hay coincidencias. 
La forma es fondo y ayer llegó la señal para designar al candidato del PRI al Senado. 
Ocurrió después de las doce del día de ayer cuando Enrique Peña Nieto salió del hotel Presidente 
Intercontinental de la reunión con líderes priístas y representantes de los medios de comunicación. 
Minutos antes de despedirse de sus invitados al evento, Enrique Peña Nieto pidió al rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, que lo esperara. 

Agüera esperó paciente por cerca de quince minutos. 
Cuando Enrique Peña Nieto decidió marcharse del hotel Presidente Intercontinental para dirigirse a su reunión 
masiva con la estructura del PRI en el Centro de Convenciones alcanzó al rector. 
Testigos del encuentro Fernando Canales, Valentín Varillas, Gerardo Pérez, entre otros. 
Después de un saludo personal y fraternal entre el virtual candidato a Presidente de México y el rector, Enrique 
Agüera Ibáñez, ambos subieron a la camioneta de Peña Nieto. 

Como testigo de honor del pacto entre ambos estuvo Juan Carlos Lastiri, líder estatal del PRI. 

El dirigente local del PRI manejó la camioneta de Enrique Peña Nieto del hotel Presidente Intercontinental y el 
Centro de Convenciones. 
Lo que dijeron en el traslado, sólo los tres lo saben. 
Pero al llegar al Centro de Convenciones el rector bajó de la unidad con la garantía de que será el candidato al 
Senado de la República del PRI. 
En pocas palabras, recibió la señal. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-retorno-del-pri-los-pinos-sin-puebla
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Así que no hay vuelta de hoja. 
La señal llegó. 
Si alguien tiene dudas le puede preguntar a Juan Carlos Lastiri. 
Tal respaldo político de Peña Nieto al rector se verá reflejado en los siguientes días cuando se haga oficial su 
nombramiento como candidato a senador de la República. 

Así que si encuentra a Enrique Agüera ya puede felicitarlo.  
**      **      **  
La reaparición de Mario Marín Torres en la vida política local y nacional puso de cabeza al PRI en Puebla. 
Muchos apostaban que no regresaría y menos durante la precampaña y campaña de Enrique Peña Nieto. 
Ahora sí se pondrán a prueba las lealtades de los regidores, alcalde y diputados para saber si son fieles a Mario 

Marín o a Javier López Zavala. 
¿Ya corren las apuestas?  

**      **      ** 
 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
No se confíen; Peña a poblanos  

Un gesto deferente fue el que tuvo ayer el priista Enrique Peña Nieto en su visita a Puebla, cuando invitó al 
rector de la Universidad Autónoma, Enrique Agüera, a subir a su camioneta –al término de la exitosa reunión 
con la estructura partidista en el Centro de Convenciones- para platicar. Sobre lo que comentaron, solo ellos lo 

saben, pero son hechos que ningún militante tricolor puede y menos debe ignorar. 
La presencia del precandidato único del Revolucionario Institucional a la presidencia de la República generó ayer 
un ambiente con claroscuros en la capital poblana. Mucho interés, por momentos morbo y la confirmación de 

que los priistas no cambian en forma y fondo pero ahora tienen a favor la esperanza de regresar de la mano de 
Peña Nieto a Los Pinos.  
Todos los líderes de los grupos posibles estuvieron representados en la reunión de la unidad a la que convocaron 
en el hotel Intercontinental.  
La llegada de Peña –una hora más tarde a la cita original con los 300 notables, arribó a las 11 de la mañana en 
helicóptero y con un Javier López Zavala desesperado por saludarlo hasta el exceso de esperarlo a las puertas 
del hotel contiguo, donde bajó la nave- provocó un gran aplauso en una reunión que por momentos resultó fría 

y contrastó con el calor derrochado por las estructuras, más de cinco mil, horas más tarde en el Centro de 
Convenciones.  
En el intervalo se reunió con representantes de los medios de comunicación, donde derrochó saludos y sonrisas 

pero no hubo preguntas y menos diálogo. Ahí, el precandidato del PRI estableció que desde su perspectiva el 
país tiene tres propuestas: la continuidad panista, el populismo de la izquierda y lo que llamó un ―cambio con 
rumbo y responsable‖, que es la suya.  
No pidió a los medios, hubiese sido un exceso hacerlo, exclusividad para su información, sino que le den los 

espacios que se otorguen al resto de las fuerzas políticas, porque él acepta que vivimos en un país de 
competencia.  
Peña Nieto vive y siente la competencia, que lo va a obligar a redoblar sus esfuerzos porque la gran diferencia 
que tenía al salir nominado se redujo y conforme haya candidatos y venga la campaña se reducirá aún más. 
Ayer, dejó en claro que no pretende confiarse –―sería lo peor‖, dijo- pero espera ganar las elecciones de julio 
por un amplio margen.  

Con base en la más reciente Encuesta BEAP Municipal (y zonas urbanas aledañas) de Preferencias Pre-
electorales con respecto a la lucha por la Presidencia de la República, que publicó ayer en Status el investigador 
Rodolfo Rivera Pacheco reveló que ―el pre-candidato mejor posicionado es el priísta Enrique Peña Nieto, aunque 
como partido, el PAN atrae el voto de un porcentaje mayor de poblanos capitalinos‖.  

Sí, en este momento la capital poblana y su zona conurbada mantienen sus preferencias por las siglas de Acción 
Nacional pero al elegir a uno de los precandidatos de los cinco posibles, Peña Nieto se levanta con una clara 
ventaja. La competencia advierte de la posibilidad de que se cierre la elección aún más y esa diferencia a favor 

de dos dígitos se reduzca a uno solo y entonces todo cambiará.  
El llamado a no confiarse que hizo a los priistas tiene que ver con estudios que posee, como el de Rivera 
Pacheco donde explica:  
A la pregunta ―si hoy hubiera elecciones para Presidente de la República, Usted ¿Por cuál Partido votaría?‖… Un 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Enero de 2012 

 
 

 41 

40.4 % respondió que votaría por el PAN, mientras que 25.4 % dijo que sufragaría por el PRI. El 12 % lo haría 
por el PRD; 1.2 % por el PT; 0.9 % por Nueva Alianza (PANAL); 0.3 % por Convergencia (así fue mencionado, 
nadie ubica aún a ―Movimiento Ciudadano‖) y 0.3 % por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM).  
 ―Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la República, Usted ¿Por cuál de los siguientes candidatos 
votaría? Los resultados fueron: Un 35.4 % dijo que votaría por Enrique Peña Nieto del PRI-Nueva Alianza- 

PVEM; el 21.2 % votaría por Andrés Manuel López Obrador del PRD-PT-Convergencia; un 12.5 % sufragaría a 
favor de Josefina Vázquez Mota del PAN; 8.4 % por Santiago Creel y solo 2.3 % por Ernesto Cordero del PAN‖.  
Queda claro que Peña Nieto llamó ayer a la unidad a los priistas, les pidió no confiarse y ahora él escoge con 
lupa a quienes serán sus candidatos a senador y diputados federales, porque de esos factores depende ganar o 
perder la Presidencia de la República. Por ello su advertencia de que en este momento dejen a un lado sus 

intereses personales y de corto plazo.  
El llamado esta hecho, ¿quién lo escuchará? 

http://www.ngpuebla.com/node/8199 
 
(Angelopolitanas) 
 
Los priistas que aspiren a ser integrantes del próximo Congreso federal deberán, a partir de hoy, mandar a 
recoger a las oficinas del Comité Directivo Estatal los formatos indispensables para ser tomados en cuenta a la 
hora de las designaciones, que se darán a Senadores el 21 de enero próximo y el 28 a diputados.  

No sólo eso, en su momento los candidatos de 13 de los 16 distritos en la entidad deberán tener el respaldo de 
por lo menos dos de los siete líderes nacionales de las organizaciones o sectores, que, como usted bien supone, 
recibirán la orden del Comité Ejecutivo Nacional para determinar a quiénes se lo dan. Candados, pues.  
Ahora ya no valdrán ni las encuestas, ni las estructuras, menos la popularidad, sino las firmas de líderes 

nacionales que no se mueven solos.  
El presidente de la Comisión de Procesos Internos del PRI en la entidad, el indispensable José Alarcón 

Hernández, explicó que los aspirantes a cargos de elección popular tendrán que cumplir este requisito porque 
así lo marcan las convocatorias emitidas el 29 de noviembre por el Comité Ejecutivo Nacional y los manuales 
aprobados para la selección de candidatos. No hay duda, el PRI no cambia.  
@  
Las presiones -de que otra forma se puede entender el desplegado pagado en El Sol de Puebla y sus huestes 
colocadas a la llegada de Enrique Peña Nieto a los hoteles del bulevar Hermanos Serdán- de Javier López Zavala 
revelan que no las tiene todas consigo para ser el candidato al Senado, que en corto confió le había prometido 

personalmente el candidato presidencial el pasado 22 de diciembre.  
Peña por supuesto lo saluda y lo tiene muy presente –él perdió la gubernatura y por ello su triunfo en Puebla no 
está garantizado por el millón de votos que espera- pero no dio señales ayer de que esté interesado en ordenar 
que lo incluyan en las boletas al Senado de la República. Javier López Zavala, por lo visto ayer, tendrá que 

esperar o aceptar su inclusión en la lista de diputados plurinominales.  
@  
Ayer, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, convocó al Congreso del estado a resolver el 

problema de los límites entre Puebla y San Andrés Cholula a partir de la Ley para la Delimitación Territorial de 
los Municipios. Con lo cual, la posibilidad de buscar una concertación en la mesa entre los gobiernos municipales 
con la participación del estado, fue cancelada.  
Si esto es así, de entrada los cuatro diputados de Acción Nacional por la capital y el perredista Antonio Gali y el 
de Nueva Alianza, Héctor Alonso, tienen claro que votarán a favor de que el territorio de la zona de Angelópolis 
corresponda a la capital. Si hoy se tuviera que hacer un escenario, está claro que la mayoría de los legisladores 

locales darían su aval para que el territorio de la capital sea mayor y con ello estarían dando la razón al decreto 
de 1962, que aún está vigente.  
Días difíciles les esperan a San Andrés Cholula y a su presidente municipal, Miguel Ángel Huepa, que ayer tuvo 
que firmar un convenio donde reconoció que los terrenos que ofreció al gobernador Moreno Valle para construir 
un polideportivo son del pueblo y tendrá que buscar otro predio a riesgo de perder una inversión de 90 millones 

de pesos.  
Como sentencia el refranero popular: a tragar gordo. 

http://www.ngpuebla.com/node/8196 
 

 
 
(Fuerte y claro/ Daniel Lara Mendoza) 

http://www.ngpuebla.com/node/8199
http://www.ngpuebla.com/node/8196
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¿Qué país miden las encuestas priistas? 
En muchos espacios el tema del momento, al menos por hoy, es la visita que el precandidato priista a la 
Presidencia de la República hizo a Puebla este martes, para reunirse con los cuadros locales más ―distinguidos‖ 
de este partido. Enrique Peña protagonizó una serie de encuentros con líderes de estructura, así como con 

diputados federales, diputados locales y ex gobernadores, para planchar la multicitada unidad que, según los 
priistas, los llevará a ganar las elecciones de julio próximo.  
En realidad es muy poca la información nueva que se puede extraer de esta gira del ex gobernador mexiquense. 
Los discursos pronunciados estuvieron llenos de frases y lugares comunes, como los dados en cualquier plaza 
pública donde se para el virtual candidato del PRI a la Presidencia. Puras críticas al Gobierno Federal, mensajes 

de cohesión y frases sentenciando que el tricolor es la única opción que garantiza un cambio positivo de rumbo 
para el país. Nada nuevo se dijo, incluyendo el hecho de que ningún priista reconoció que sus gobiernos 

tampoco garantizan empleo, seguridad ni progreso.  
Lo que tampoco se vio ayer fue la dignidad del priismo poblano, que brilló por su ausencia. Ni una sola voz se 
atrevió a cuestionar al ex gobernador iletrado, sobre el robo en despoblado que sufrió el PRI al quitárseles en el 
escritorio candidaturas que fueron entregadas en bandeja de plata a Nueva Alianza, como parte de su estrategia 
electoral. Ni uno de los que firmaron las peticiones para reconsiderar el acuerdo, se atrevió a molestar al señor 
que hoy es objeto de una cuasi idolatría, a pesar de estar muy lejos de ser alguien digno de admirar.  
Pero lo que más me llama la atención, es que al mismo tiempo que Enrique Peña pisó suelo poblano, diversos 

medios de comunicación locales comenzaron a publicar supuestos estudios que muestran al priista como 
puntero indiscutible de las preferencias ciudadanas, seguido de lejos por Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel 
López Obrador.  
Dos dudas me asaltaron de inmediato: ¿qué propósito tiene mostrar estos supuestos ―análisis‖ de opinión 

cuando viene Peña?, pero sobre todo ¿dónde diablos está la gente que según fue interrogada para construir 
estos resultados? Y es que tal vez he vivido engañado, pero la realidad que se habla entre ciudadanos es muy 

distinta a lo que se pretende exhibir con estos presuntos estudios de opinión.  
En primer lugar, todo apunta a que la difusión de los ―estudios‖ obedece a una intención política más que 
informativa. A Enrique Peña le aplican la misma estrategia de los precandidatos que buscan consolidarse, a 
quienes se les mete con calzador en publicaciones pagadas y revistas oportunistas con tal de levantar su 
posicionamiento. A final de cuentas eso no es tan relevante, porque varias veces ha quedado demostrado en 
Puebla que el triunfalismo apoyado en números ficticios termina siendo una dolorosa derrota para el partido que 
se los cree. O para esos medios.  

Las preguntas que hoy vale la pena hacernos son: ¿cuántas veces le han preguntado, por la vía que sea, sobre 
su intención de voto para un estudio?, ¿a cuántas personas conoce Usted que hayan sido interrogadas para este 
tipo de ejercicios?, ¿de verdad Usted ubica más a Josefina Vázquez Mota que a Andrés Manuel López Obrador?, 
¿coincide con que el tabasqueño ocupa un marginal tercer lugar en las preferencias ciudadanas?, ¿cree que en 

verdad la mayoría de los poblanos confía en el precandidato priista para cambiar el rumbo del país?, ¿considera 
que son verdaderos los datos que favorecen a Peña, filtrados por empresas privadas el mismo día que éste 
viene a Puebla?, ¿le agrada que nos quieran ver la cara de estúpidos?  

Si Usted contestó la mayoría de las preguntas anteriores en sentido negativo, entonces es uno de los que sí 
conoce de manera directa y puntual la opinión de miles de poblanos. Si le despertó curiosidad saber qué piensan 
sus vecinos o amigos sobre los perfiles y las capacidades de los presidenciables, pregúnteles y quizá logrará 
comprobar que la información dada por las encuestas recién publicadas, está bastante lejos de la realidad.  
No se a quiénes midieron los agoreros de la ventaja priista o dónde hicieron su levantamiento de información. 
Pero los resultados indican que fue fuera de Puebla, o en la puerta principal de la sede priista. La auténtica y 

mejor opinión es la que tiene Usted. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFque-pais-miden-las-encuestas-priistas 

 
 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

¿Zavala o Agüera?  
Al menos dos teorías existen en los corrillos políticos sobre cómo se determinará al candidato al Senado de 
Puebla en el PRI, entendiendo el juego político bajo el enfoque de la escuela sistémica.  
Esta perspectiva entiende y considera las interacciones entre las distintas variables, en este caso los actores del 
poder.  

http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFque-pais-miden-las-encuestas-priistas


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Enero de 2012 

 
 

 43 

Comencemos.  
La puja por el Senado de la República se había reducido a tres la semana pasada: Blanca Alcalá Ruiz, Javier 
López Zavala y Enrique Agüera Ibáñez.  
De estos, el PRI supuestamente seleccionará al mejor posicionado, aunque en los hechos (y sujetos a la teoría 
sistémica) la determinación dependerá de muchas otras fuerzas del poder, como el PRI nacional, el local y, 

sobre todo, el gobernador del estado.  
Es natural que en las negociaciones políticas nacionales del PRI se tome en cuenta la percepción del hombre con 
mayor poder en el estado, en este caso Rafael Moreno Valle.  
Pues bien, hay una teoría que indica que el aspirante al Senado que más le conviene al mandatario es Javier 
López Zavala, debido a que el priista es ―un cartucho quemado‖ en la carrera a la gubernatura en Puebla.  

¿Por qué hablamos de la gubernatura? Bueno porque es la posición que naturalmente buscaría quien llegue al 
Senado en Puebla.  

Bajo esta teoría Javier López Zavala se convertiría en el candidato del PRI al Senado debido a que tanto al 
interior de su partido le dejaría actuar, contaría con la venia de Enrique Peña Nieto y hasta sería una 
preocupación menos para el gobernador de cara a 2018.  
Esta teoría no me parece plausible, pues supone que Alcalá o Agüera tienen intereses inmediatos por la 
gubernatura cuando aún no son siquiera candidatos.  
Insisto, son las teorías comentadas en los corrillos políticos.  
Y justamente otra, que posiciona a Enrique Agüera Ibáñez como el candidato al Senado, se nutrió de signos que 

ocurrieron ayer.  
Además, si bien es cierto que el gobernador Rafael Moreno Valle tiene sus propios contactos y casi llave de paso 
ante cualquier dependencia, Enrique Agüera Ibáñez lleva ya aplicando esta estrategia de gestión por años, lo 
cual es una ventaja para el mandatario estatal.  

¿Quién sabe?, tal vez Agüera se haga de alguna secretaría de Comisión en la Cámara Alta.  
Mas regresando a la teoría de sistemas, Agüera Ibáñez es conveniente tanto para el gobernador como para 

Enrique Peña Nieto, quien se supone presidente.  
Mantiene una buena relación con el gobernador e incluso personal con el candidato a presidente del PRI, quien 
le invitó a subir a su camioneta en el traslado del Hotel Presidente Intercontinental  al Centro de Convenciones. 
Si a ello sumamos las declaraciones de otros líderes políticos a favor del rector, me parece que la vía más 
plausible es la elección del funcionario universitario como candidato al Senado por el PRI-Nueva Alianza-Verde. 
¿Y qué será de Blanca Alcalá con sus recientes escándalos y sus aspiraciones?  
Bueno, eso mañana lo cuento.  

Mañana, jueves, cuando los resultados de otra encuesta de Consulta Mitofsky mida a los aspirantes al Senado 
en el PRI. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFzavala-o-agueera 
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